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El diputado federal Carlos Maturino, en el marco de la discusión de la Ley de
Derechos, realizó un planteamiento relacionado con el otrora llamado Fondo
Minero. 

EVV anuncia labores de gestión para mejorar presupuesto 2023. Gobernador confía en la disposición de legisladores
y gobierno federal a favor de la entidad. 
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Por la salud de las familias, se mejora calidad del agua. Más de 21 mil
personas de ocho asentamientos ya tienen mejor servicio, afirma alcalde. 

Lo lograron, están
en cuartos de final 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Alacranes de Durango se plantó en
Culiacán y lograron la victoria en la
reclasificación ante Dorados de Sinaloa y
ahora estarán en cuartos de final ante
Celaya. Con marcador de 3 a 1 fue como el
conjunto de Alacranes de Durango logró
remontar el marcador de uno a cero,
primero Brandon Rosas empató en el
primer tiempo, despues en el minuto 90
José Rodriguez logró el segundo tanto y
en el alargue José Rodriguez sacó un cen-
tro que fue desviado por un defensa y
logró el tercer tanto para los venenosos.

¡Dos oros!
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Más de 21 mil
personas de ocho
asentamientos ya
tienen mejor servicio,
afirma alcalde  

DURANGO, DGO.

Luego de esperar 30 años, más de
21 mil personas del nororiente de la
ciudad ya cuentan con mejor agua
potable en sus hogares, tras la
reubicación del pozo en el
fraccionamiento Villas de San
Francisco que hizo el presidente
Toño Ochoa.

Además de este fraccionamiento,
también mejoró el servicio en el
Real Victoria, Viñedos y 20 de
Noviembre, así como en las colonias
Miramar, Solares, Industrial
Ladrillera, Cielo Azul y 22 de
Septiembre.

“Ya no sufriremos daños en las
lavadoras ni en nuestra salud”, dijo
la señora Raquel González en su
agradecimiento a Toño Ochoa por
mejorar su vida.

El presidente informó que a la par
se trabaja en la relocalización de los
pozos Cristóbal Colón y Las Mangas,
“porque queremos un Durango

digno para nuestras familias, con
seguridad hídrica, salud y más

inversión”.
Invitó a cuidar el agua y su pago

puntual, ya que con ello AMD ha
podido invertir 7.2 millones de

pesos en este pozo, sin aportación
de los vecinos.

Por la salud de las familias, se mejora calidad del agua

Impulsamos la economía con trámites rápidos: alcalde
Modernizará el sistema
municipal para la
apertura rápida de
empresas 

DURANGO, DGO.

“Con trámites rápidos y
transparentes, tenemos una casa
ordenada y en condiciones para
impulsar la economía”, afirmó el
presidente Toño Ochoa al conformar
el Consejo Municipal para la Mejora
Regulatoria. 

El consejo significa la
modernización del sistema
municipal a través de la tecnología
digital para que los ciudadanos
tramiten ágilmente la apertura de
nuevas empresas y se tengan
mejores opciones de desarrollo, dijo.

Valeria Gutiérrez, directora
municipal de Fomento Económico,
destacó que así se incentiva la
creación de micro, pequeña y
mediana empresa, para potenciar la
actividad de sectores como el de la
construcción.

“Junto a empresarios, regidores,
directores y representantes de la
sociedad civil incrementaremos la

competitividad del municipio”,
expresó Toño Ochoa. 

Además, firmó un convenio que
formaliza la implementación de la

mejora regulatoria que obedece a la
ley nacional.



Se busca afectar lo
menos posible a la
ciudadanía en obras
complementarias del
cuerpo sur

DURANGO, DGO.

El gobierno del estado a través
de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas
(Secope), la Secretaría de la
Contraloría y la empresa
constructora asignada, mantiene
una verificación constante en los
trabajos que se realizan en el
Paso Superior Vehicular Francisco
Villa, los cuales se realizan por la
noche para afectar lo menos
posible la circulación vial.

Al supervisar la colocación de la
nueva carpeta asfáltica en los
extremos de ascenso y descenso
del cuerpo sur, la titular de la
Secope, Ana Rosa Hernández
Rentería destacó que la
indicación de gobernador

Esteban Villegas Villarreal es
supervisar de cerca los trabajos
complementarios a esta

construcción, por lo que, el
personal de dicha dependencia,
realiza las pruebas de calidad de

los materiales y de las labores
que se ejecutan.

“Es para nivelar todo lo que es

el camino, el tramo del paso
horizontal hacia el puente, ya
que debe tener una unión exacta
en el pavimento para que no
afecte la circulación”, explicó la
secretaria.

Indicó que, se trabaja en
horario nocturno, de las 22:00 a
las 03:00 horas, a fin de afectar
en menor medida, el flujo vial en
esa parte de la ciudad y para
esto, se cuenta con apoyo de la
Subdirección de Vialidad que se
encarga de los cortes de
circulación, desvíos, señalética y
semaforización.

Hernández Rentería, apuntó
que los trabajos consisten en la
colocación de carpeta totalmente
nueva, en un tramo de 40 metros
lineales en uno de los extremos y
140 metros lineales en el otro
extremo, en un ancho de
superficie de 7 metros.

Finalmente, precisó que de
manera permanente existen
pláticas y conciliación con las
empresas contratantes que
intervienen en la obra, quienes
están en la disposición de
continuar los trabajos hasta
culminar la construcción.
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EVV anuncia labores de gestión para
mejorar presupuesto 2023 
Gobernador confía en
la disposición de
legisladores y gobierno
federal a favor de la
entidad

DURANGO, DGO.

“A fin de lograr un buen presupuesto
federal 2023 para Durango, en los
próximos días me reuniré con las
diferentes comisiones del Congreso de
la Unión”, anunció el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
manifestar su confianza hacia los
legisladores que han demostrado su
disposición para trabajar a favor de la
entidad.

El Ejecutivo estatal, dejó en claro
que todo recurso extraordinario que
llegue será transparentado y se dará
a conocer en que se invierte cada peso
destinado para los duranguenses, ya
que informó que anteriormente el
motivo por el cual ya no llegaban
diversos montos, era porque cuando
se solicitaba la ayuda financiera, se
utilizaba para cosas distintas. 

Agregó que, se pretende hacer una
restructuración con el Banco Nacional
de Obras, debido a que ninguna otra
institución financiera brinda las
facilidades con las tasas que ofrecen a

Durango, además que se propondrá
darle movilidad a la economía actual,
con esquemas donde la iniciativa
privada pueda realizar obras mientras
se sanean las finanzas de la entidad.

Asimismo, detalló que ya se trabaja
con algunas secretarías del gobierno
federal para que regresen programas

que son benéficos para Durango,
como el de la Secretaría de Desarrollo
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU)
y de Mejoramiento Urbano (PMU),
debido a que el estado no estaba
contemplado, así como en el tema de
vivienda de dicha dependencia. 

De la misma forma, Villegas

Villarreal, abundó que se trabaja en
otros temas de impacto positivo para
Durango, como en el rubro de salud,
infraestructura carretera y otros
proyectos hídricos.

Puntualizó que, de manera
permanente se realizan gestiones,
principalmente para cerrar el año, ya

que urgen dos mil millones de pesos
para pago de aguinaldos y nóminas
para antes del 31 de diciembre,
“hemos conseguido 350 millones, ahí
vamos, nos están abriendo puertas y
eso se lo agradecemos al presidente
López Obrador”, enfatizó el Ejecutivo
estatal.

Con trabajos nocturnos

Se agilizan trabajos en puente Francisco Villa
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Médicos siempre serán
nuestros héroes: Toño Ochoa
“La pandemia nos
recordó la fragilidad
humana y la
importancia del
personal de salud”,
afirma
Hospital del Niño
podría reubicarse en
las antiguas
instalaciones de la
Cruz Roja, anuncia 

DURANGO, DGO.

“Sin salud no hay nada, por eso
nuestro personal médico y de
salud siempre serán nuestros
héroes”, reconoció el presidente
Toño Ochoa en la celebración del
Día del Médico.

Además, anunció que el
Hospital Municipal del Niño
podría ser reubicado a las
antiguas instalaciones de la Cruz
Roja para mejorar la calidad del
servicio.

“La pandemia nos recordó la
fragilidad humana y la
importancia del personal médico,
por eso aún sin emergencia
sanitaria siempre serán nuestros
héroes”, dijo.

Juan Esteban Aguilar, director
municipal de Salud Pública,
destacó que el gremio médico

está comprometido con los
duranguenses y con la política de
Toño Ochoa para cuidar a todas

las familias. 
La regidora Martha Palencia

mostró el respaldo del Cabildo,

sobre todo en el cuidado de la
salud mental, como una
prioridad del presidente.



DURANGO, DGO.

La titular de la Entidad de Auditoría
Superior del Estado (EASE) se reunirá
con los diputados integrantes de la
Comisión de Vigilancia de este
órgano a fin de informar sobre los
procesos que lleva a cabo el área a su
cargo y específicamente su actividad
en el último año, a partir de que
inició la LXIX legislatura, dio a
conocer el presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política,
diputado Joel Corral Alcántar.

Dijo que será este lunes 24 de
octubre cuando María de Lourdes
Mora Serrano, responsable de la
EASE se reúna con los diputados
integrantes de esta comisión a fin de
presentar un informe de actividades
del último año, en donde se espera
poder conocer a detalle el trabajo
realizado en materia de fiscalización
de este órgano auxiliar del Congreso.

Corral Alcántar especificó que si
bien se mantiene una presencia
permanente con la responsable y en
general con los auditores de la

Entidad, con quienes se han
programado diversas reuniones y
capacitaciones para las nuevas
administraciones municipales, existe

interés en escuchar de forma
particular la labor que se ha realizado
en el último año, es decir, en lo que
va de la actual Legislatura.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El diputado federal Carlos
Maturino, en el marco de la discusión
de la Ley de Derechos, realizó un
planteamiento relacionado con el
otrora llamado Fondo Minero, “el
cual con toda opacidad se ha
destinado para las obras faraónicas
de ya saben quién, mintiendo al
pueblo mexicano acerca del destino
de esos recursos”.

En tribuna, el legislador
duranguense expuso que el Fondo
Minero creado en el año 2013 con el
propósito de generar obras de
infraestructura en materia social, de
medio ambiente y derechos
humanos y así estuvo funcionando
hasta 2018.

En ese tiempo recaudó dos mil 790
millones de pesos por año,
alcanzando hasta 2018, 13 mil
millones 968 mil pesos y beneficiado
a un total de 25 estados.

Pero el gobierno de cuarta, decidió
eliminarlo desprotegiendo a los
estados y municipios que recibían
obra social, medioambiental e
infraestructura, bajo un argumento
de corrupción, que sin embargo, no
castigó, solo de adjudicó el recurso
del fondo en mención.

Y aunque se dijo que el recurso
sería para educación, esto resultó ser
una mentira que dijeron a todos los
mexicanos, ya que de acuerdo a las
investigaciones de transparencia, ese
recurso en 2019 fue a dar
directamente a la federación para

“las obras faraónicas de ya saben
quién”.

LA PROPUESTA
Propuso reformar el segundo

párrafo del artículo 275 de la Ley
Federal de Derechos, “contenido en
el dictamen que hoy discutimos”
para que la distribución de los

recursos recaudados de los derechos
a que se refieren los artículos 268,
269, y 270 del mismo ordenamiento
legal, sea de la siguiente manera:

La Secretaría de Hacienda y Crédito
Público hará la siguiente
distribución, 35 por ciento a la
Secretaría de Educación Pública, 40
por ciento a la Secretaría de Salud,

10 por ciento a la Secretaría del
Medio Ambiente y Recursos
Naturales, cinco por ciento a la
Secretaría de Economía y 10 por
ciento al gobierno federal.

Además de que se ejerza con toda
transparencia ese recurso, haciendo
un lado la opacidad que ha mostrado
este gobierno federal.

EL LLAMADO
Finalmente, del diputado Maturino

hizo un llamado a los legisladores
para que hagan conciencia, analicen
y vean la utilidad de la propuesta,
que no actúen "al dedillo" como se les
impone, no actúen con simulaciones
que den la cara y que sean capaces
de hacer patria con los mexicanos.

Maturino propone distribución de Fondo Minero 

EASE informará ante Comisión
de Vigilancia: Joel Corral

Esteban es una figura nacional dentro del PRI
*Permitirá una gestión
de recursos para
Durango: Arturo Yáñez

DURANGO, DGO.

La participación del gobernador
Esteban Villegas en el encuentro
nacional “Diálogos por México” le dio
una importante proyección que lo coloca
como una figura nacional en estos
momentos que el país vive una nueva
realidad, afirmó Arturo Yáñez Cuéllar,
presidente estatal priista. 

Lo anterior, dijo, le dará frutos a su
gobierno y principalmente a las familias
duranguenses, porque le abrirá las
puertas y le facilitará la gestión de
recursos federales, que presentan más
del 90 por ciento de los ingresos
estatales. 

En lo político, esta trascendencia
nacional, en lo político también permite
la promoción de posiciones políticos
dentro del propio PRI, porque a diferencia
lo que había ocurrido en los últimos
años, Durango dejó de ser un estado por
allá perdido, dejó de ser uno más del país. 

“Esteban está marcando un liderazgo
que va más allá del territorio local, en lo
político y en su función pública, y hablará
por Durango lo que traerá seguramente
grandes oportunidades que permita a la
entidad un mayor crecimiento”, expresó
el líder del tricolor.  

Reiteró que el PRI va de la mano del
gobernador en su trabajo por Durango,
“lo vamos a arroparlo en su gestión
pública en la que estará enfocada a
mejorar las condiciones de vida de las
familias de Durango”.

Agregó que para los priistas Esteban es
un orgullo porque es un muy buen
gobernador, que conecta con la
ciudadanía, como lo hizo en el foro
nacional Diálogos Políticos, logra además
un sentido de identidad y de cercanía.    

Yáñez Cuéllar indicó que ya llevaba
tiempo, quizá décadas, que no surgía un
duranguense con una proyección como
la que adquirió Esteban ante la cúpula
priista y con esa vinculación positiva que
seguramente beneficiará a Durango, en
un nuevo escenario que vive el país. 

Existe confianza en que hará una
buena gestión porque en estos
momentos el gobierno federal es un
aliado del gobierno estatal y esa relación
con el presidente y su principal equipo
de Durango no se va a romper, porque el
mandatario duranguense sabe separar
muy bien lo político de lo público. 

Finalmente, el presidente estatal del
PRI reiteró que Esteban es un hombre
sencillo que le entiende a las relaciones
y no va a  bajar la guardia en la gestión
de recursos, también tiene claro que si le
va bien al gobierno federal le va a ir bien
a Durango, más si la mayor parte de los
ingresos son federales.
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DURANGO, DGO.

Este próximo domingo 23 de
octubre, la Dimensión de Misiones a
nivel mundial, llevará a cabo el
DOMUND (Domingo Mundial de las
Misiones), el cual consiste de realizar
una colecta monetaria, para la
recaudación de fondos, que va
destinada directo a esta Dimensión
para hacer su uso constante con la
ayuda de los misioneros que se
encuentran en servicio, en diferentes
comunidades del mundo, entre los
más pobres.

Los misioneros dan a conocer el
mensaje de Jesús, especialmente en
aquellos lugares donde el Evangelio
está en sus comienzos y la Iglesia
aún no está asentada. Cada año se
celebra en todo el mundo el
penúltimo domingo de octubre, por
ese motivo también se dice que es el
“mes de las misiones”. Cabe señalar
que este año el Domund cumple 200
años al servicio de la misión. La
aportación es voluntaria y se puede
hacer en las parroquias y templos,
durante o al final de las misas
dominicales.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presupuesto de la Ley de
Ingresos de la Federación para 2023
recién aprobada por los diputados,
rebasa los 4.6 billones de pesos, es
una gran recaudación, ahora se
debe pedir que no se destine a los
caprichos de la 4T, que no tienen
utilidad para el pueblo mexicano.

Así lo señaló el secretario del
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), Mauricio Holguín Herrera
cuestionado acerca de su opinión en
torno a la Ley de Ingresos para
2023, el cual requiere una aplicación
inteligente y que verdaderamente
sea en beneficio de la población,
sobre todo porque se prevé una
posible recesión económica que
complica más el panorama.

Consideró, de inicio, que se trata
de una buena recaudación la que se
plantea, pero existe la expectativa
de que se fortalezca el crecimiento
de la economía mexicana, una
situación que es urgente, ya que

existen pronósticos de una posible
recesión, no solo en el país, sino a
nivel mundial.

Dado el momento económico que
se atraviesa, se requiere que el
recurso sea invertido en
infraestructura y desarrollo,
además que incentive la inversión
privada tanto nacional como
extranjera, puesto que en los
últimos cuatro años, México ha sido
testigo de una fuga de capitales
constante, ante una falta de
fortaleza para proteger las
inversiones, e incluso generando
cierto temor en empresas

extranjeras, por errores que se han
cometido en este gobierno, expuso
Holguín Herrera.

Anotó que educación, salud,
seguridad y economía, son los
temas prioritarios que deben
atenderse y se espera que los
diputados sean eficientes en la Ley
de Egresos. Sobre todo que se cuide
que no sean para caprichos
personales como ha sido la
construcción del Tren Maya o el
nuevo aeropuerto Felipe Ángeles,
que es inoperante en la actualidad
y que se ha llevado grandes
cantidades de recursos.

CCE pide que no se destine el presupuesto
federal a los caprichos de la 4T

Domingo Mundial
de las Misiones
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Se había descuidado el cambio climático 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A partir del lunes se instalará la
Comisión Intersecretarial para el
Cambio Climático, misma que no
operaba desde el año 2019, informó
la secretaria de Recursos Naturales
y Medio Ambiente (SRNyMA),
Claudia Hernández Espino.

En entrevista, la funcionaria
expuso que el próximo lunes 24 de
octubre es el Día Internacional en
Contra del Cambio Climático, por lo
que justamente en ese marco se
instalará la Comisión
Intersecretarial contra el Cambio
Climático y la intención es
reactivarla, ya que intervienen
distintas dependencias del gobierno
del estado, con la finalidad de entre
todas empezar a hacer acciones que
permitan la mitigación y la
adaptación al cambio climático.

"Nuestra intención es reinstalar,
reactivar el próximo lunes esta
comisión y empezar a hacer
acciones desde la parte que nos toca,
desde las propias dependencias,
también tenemos programado un
ciclo de conferencias y cómo
avanzar en el tema".

Anotó que hay expertos de
Durango que impartirán sus
conocimientos a través de
conferencias que se transmitirán
virtualmente; están dirigidas al
público en general, estudiantes,
asociaciones y todos los interesados.

Indicó que si bien es cierto el
cambio climático en una buena

parte es generado por los cambios
de la naturaleza, no obstante, en
mayor medida es por las acciones
que se hacen en el día a día por la

mano del hombre, "atentamos en
contra nuestro medio ambiente y
hemos contribuido al calentamiento
global, situación que va en deterioro

de nuestra calidad de vida y de
nuestra propia vida, es importante
tener el conocimiento a través de
expertos en la materia".

Rector de la UJED hace entrega de equipo de
cómputo en la FCCFyD

DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED),
Rubén Solís Ríos, entregó equipo de
cómputo en la Facultad de Ciencias
de la Cultura Física y Deporte
(FCCFyD), que dirige Carlos
Humberto Castañeda Lechuga, acto
que se dio dentro de los festejos del
25 aniversario de la unidad
académica, por lo que también
develó la placa alusiva al cuarto de
siglo, acompañado de funcionarios
de la Administración Central. 

Solís Ríos mencionó que "les
traemos un regalo con motivo del 25
aniversario de la Facultad, la entrega
de 20 equipos de cómputo que sé
que les servirán mucho. Al paso de
los años en los que me ha tocado
estar al frente de la rectoría hemos
podido avanzar en algunos detalles,
el año pasado hicimos el
estacionamiento para el beneficio de
los maestros; de la misma manera,
hicimos la remodelación de aulas y

entrega de bebederos; fuimos
testigos de que no bajaron la
guardia en lo académico durante la
pandemia; hemos sido testigos del
trabajo de investigación, así como
de los servicios a la comunidad”.

Asimismo, destacó que la próxima
semana entra en funciones la
maestra Abril Ávila Zúñiga como
directora de la Facultad, a quien le
reiteró su apoyo total; “estamos
para ayudar, para apoyar a toda la
comunidad de la FCCFYD. Sé que
estará en buenas manos y haremos
un trabajo en conjunto para el
beneficio de toda la comunidad de
esta Facultad", aseguró.

Por su parte, el aún director, Carlos
Humberto Castañeda Lechuga,
señaló la importancia de este acto,
"estamos cerrando el 25 aniversario
de nuestra querida Facultad con esta
entrega de equipo de cómputo y
también develaremos la placa de los
primeros 25 años de la Facultad.
Señor rector, quiero agradecerle
todo su apoyo, sabemos que hace un
gran esfuerzo en lo económico, pero

nunca nos ha dejado solos. Jóvenes,
aprovechen este equipo que les

ayudará en el aprendizaje de su
profesión", expresó.

Celebra su 17
aniversario el
CECyTE 07 

DURANGO, DGO.

El Colegio de Estudios Científicos y
Tecnológicos del Estado (CECyTE) de
Durango, celebró el decimoséptimo
aniversario del plantel CECyTE 07
colonia Hidalgo, formando jóvenes
profesionales preparados para la
vida, este colegio ha sido precursor
de una transformación en el ámbito
educativo del estado de Durango,
brindando oportunidades de
formación y enseñanza de calidad,
brindando educación a todos los
rincones del estado.

Con motivo de la celebración,
durante la semana se realizaron
diferentes eventos conmemorativos
en las instalaciones del plantel,
destacando la conferencia titulada "El
abismo de la locura", a cargo de Joel
Simental, dirigida a los jóvenes sobre
la importancia y cuidado de la salud
mental y sus estigmas.

Al evento asistió el director general
de CECyTE Durango; Diego Flores
Arreola, secretario general de
SICECyTED, David Marrufo Varela, así
como los directores de área de
CECyTE Durango, e Presidente de la
Junta Municipal de Colonia Hidalgo;
alumnos y personal de CECyTE
Colonia Hidalgo.

Por su parte, el director general del
CECyTE Durango, comentó que el
bienestar mental y emocional es
esencial para la salud integral de los
jóvenes y es tarea principal del
colegio apoyar a los docentes a
elaborar estrategias para hacer
frente a cualquier situación que se les
presente, felicitó al personal que
labora en dicho plantel, por
mantener los buenos indicadores
académicos y el crecimiento en estos
años de servicio.

Detalló, que estas actividades
ayudan a promover la conciencia
sobre sus emociones y motiva a los
estudiantes a buscar ayuda para
mejoran la salud, además reconoció
el interés del gobernador del estado
de Durango, Esteban Villegas
Villareal, por cuidar la salud mental,
el manejo del estrés y el trabajo en
equipo con otras dependencias para
reducir las posibilidades de suicidio
en el estado.
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Viable descuento del 50 % en
transporte para mujeres embarazadas

DURANGO, DGO.

Mario Alfonso Delgado Mendoza,
diputado del PT, presentó la iniciativa
de reformas a la Ley del Transportes
del Estado, para establecer
legalmente el descuento del 50 por
ciento en las tarifas del transporte
público que se propone sea aplicado
a las mujeres embarazadas.

Cabe destacar que en días pasados
el legislador presentó un punto de
acuerdo en este sentido, el cual fue
aprobado por unanimidad por los
integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura, pero era necesario
plasmarlo jurídicamente en el
ordenamiento legal.

“Hoy presentamos la misma
propuesta, por la vía legislativa,
porque de aprobarse estaríamos
ayudando permanentemente a
nuestras madres, hermanas e hijas y
este gran apoyo se verá reflejado en
sus gastos cotidianos”, precisó al
realizar la ampliación de motivos de
la iniciativa.

En este sentido, Delgado Mendoza
consideró viable la posibilidad que
las usuarias que se encuentren en

periodo de gravidez, puedan ser
beneficiarias de una tarifa especial en
el pago del trasporte público como
en los casos de estudiantes, adultos
mayores y personas con capacidades
diferentes. 

“Tenemos clara la difícil situación
económica que existe en el estado y
por la que atraviesan la mayoría de
nuestros representados, por ello es
nuestra obligación legislar y hacer
nuestro trabajo en favor de los
grupos vulnerables, que son ellos los
que más lo necesitan”, consideró el
legislador.

Reconoció que las mujeres aún
estando en periodo de gestación,
continúan con sus actividades
cotidianas; ya sea en el trabajo,
estudio y otras llevando a sus hijos a
la escuela; y es en ese momento
cuando necesitan el apoyo, cuando
son usuarias del trasporte público
colectivo. 

De esta manera, propuso la
modificación de la fracción XIV del
artículo 46 de la Ley de Transportes
para el Estado, la cual se turnó a la
Comisión Legislativa de Tránsito y
Transporte para que sea analizada
por los diputados locales.

DURANGO, DGO.

Del 14 al 17 de noviembre se
aplicará en la Alianza Francesa de
la Universidad Juárez el examen de
certificación oficial e internacional
DELF, para los aspirantes que hayan
hecho el correspondiente registro
durante el plazo que se abrió para
ello y que venció el pasado viernes. 

Según explicó el director de la
Alianza Francesa-UJED, Diego
Alonso Correa Huerta, este examen
es para la certificación, que son los
diplomas oficiales que acreditan el
nivel de dominio del idioma francés
y son otorgados por France
Éducation International en nombre
del Ministerio de Educación
Francés, y que son útiles para los
estudiantes que desean hacer
estancias de investigación,
movilidad académica, estudiantiles
o los llamados Au pair.

Los niveles para certificarse son el
A1, A2, B1 y B2 y la oportunidad del
mes de noviembre será la última de
este 2022, ya que normalmente se
programa la aplicación del examen
en tres ocasiones durante el año.

Diego Alonso Correa comentó que
“estas certificaciones no caducan,
son para toda la vida; no son como
las certificaciones en el idioma
inglés, las cuales sí tienen una
fecha periódica”. 

El examen consta de cuatro
etapas, que son: comprensión
lectora y auditiva; oral; escritura; y
producción oral y escrita, con una
duración de cuatro horas. 

Para mayores informes los
interesados se pueden comunicar al
Whatsapp 618 257-92-80 o acudir
directamente a las instalaciones de
la Alianza Francesa, que están
ubicadas dentro del complejo
universitario a un costado de la
Escuela de Lenguas de la UJED.  

Del 14 al 17 de noviembre
se aplicará el examen de
certificación DELF 

Reconoce Elisa Haro, secretaria de Turismo, el empuje de empresarios restauranteros que a pesar
de las adversidades actuales, arriesgan capital en nuevos proyectos. En el marco de la inauguración
de una nueva sucursal de Equipales, aseguró que se va a trabajar de la mano con la industria turística
duranguense.
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Separan de sus funciones a maestro
sospechoso de acoso 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Después de darse a conocer un
presunto caso de acoso sexual
de un maestro hacia una
estudiante de la Secundaria
Técnica 19, el docente ya fue

separado de sus funciones,
afirmó el secretario de
Educación en el estado,
Guillermo Adame Calderón.

Apuntó que siempre se
respetarán los derechos de las
partes involucradas.

Este caso se hizo público

cuando la madre de la menor de
tan solo 14 años denunciara el
hecho.

El titular de la Secretaría de
Educación explicó que de
manera precautoria se retiró al
docente, ya que no se puede
permitir que tenga contacto con

la alumna.
La agraviada pudo volver a sus

clases, después de la baja
temporal el docente y se
tomaron medidas para proteger
los derechos de los alumnos.

“Esperaremos que la
autoridad competente

resuelva”, sin embargo, advirtió
que este tipo de hecho no se
toleraran.

Para finalizar afirmó que a la
fecha no se han detectado casos
similares, sin embargo, no se
puede descartar que pueda
suceder.

El 31 de octubre
secretaria de
Educación
visitará el
estado

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario de Educación en el
Estado, Guillermo Adame Calderón,
informó que será el próximo 31 de
octubre, cuando la secretaria de
educación Leticia Ramírez, visite la
entidad para dar arranque a las
caravanas para presentar a nivel
nacional los contenidos de los
diversos libros de textos gratuito.

Durante de la estancia de la
funcionaria estatal, se le harán tres
planteamientos que la federación
atraiga el gasto de los servicios
educativos, una vez que
actualmente el estado tiene que
pagarlo.

Asimismo, se le expondrá la
situación del Sistema Estatal de
Telesecundarias, ya que la
federación tampoco tiene
participación y el estado tiene que
destinar 300 millones de pesos al
año, “se buscará que la federación
lo pueda cubrir para el 2023”.

Finalmente, se solicitará recursos
extraordinarios, ya que alrededor
de tres mil escuelas de las cinco mil
que están registradas en el nivel
básico son multigrado y se
requieren recursos extraordinarios
para la movilidad de los docentes,
conectividad y mejoras en las
instituciones.

Derivado de ello se gestionará
una bolsa extraordinaria de 200
millones de pesos para poder
contar con elementos de igualdad
en todos los servicios educativos.

Apuntó que solo la parte del
piloteo del nuevo modelo educativo
está frenado por un amparo, pero
la presentación de los contenidos
de los libros no hay problema, por
ello estará la secretaria Leticia
Ramírez en Durango, “es un orgullo
que nos visite y los más importante
que en compañía de los docentes se
discuta los contenidos de la nueva
escuela mexicana”, concluyó.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director de Servicios Públicos
Municipales, Omar Carrasco, informó
que hay 51 fuentes en toda la ciudad
capital, se trabaja para mantenerlas
en buen estado, por lo que se
sostendrá una reunión con los

comerciantes del parque Guadiana
para lograr una coordinación.

Lo anterior ante las quejas
ciudadanas por las malas
condiciones de las fuentes que se
encuentran en las áreas públicas.

Señaló que siempre será
insuficiente el trabajo que pueda
hacerse en Servicios Públicos por lo

que se requiere de la colaboración de
los comerciantes y de los paseantes.

Por otra parte, apuntó que como
administración se tiene el gran reto
de gestionar el manejo de los
neumáticos que están dentro del
relleno sanitario, así como los que se
han desechado y están en las calles.

Reconoció que ante el gran número

de estos desechos es imposible
conocer cuántos hay.

Cabe destacar que en anteriores
administraciones municipales se ha
tratado de vender estos desechos
para su reciclaje, sin embargo, no se
ha logrado llegar a un buen acuerdo,
lo que ha provocado que se sigan
acumulando.

Para mejorar el espacio

Buscan coordinación con comerciantes del
parque Guadiana 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

En rueda de prensa el secretario
general de la Sección 12, del
Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), Alfonso
Herrera García aseguró que es un
hecho que la próxima quincena se
pagará el incremento de
fortalecimiento al salario para
personal de apoyo y algunos

docentes del sistema federal, así
como el pago por concepto de
rezonificación para el sector 2.

Apuntó que el pasado martes
estuvo el nuevo comité ejecutivo en
la ciudad de México en entrevista con
el líder nacional Alfonso Cepeda Salas
quien entregó a la comitiva de la
sección 12 la toma de nota,
validando el proceso electoral que se
llevó a cabo en Durango, con ello se
iniciará la relación con el resto de las

instancias para defender los
derechos salariales y prestacionales.

Además, se trabajará por la defensa
de los trabajadores para disminuir
los rezagos que sufren los
trabajadores de la educación, con el
acompañamiento de la dirigencia
nacional.

Se entregará este documento al
secretario de Educación, Guillermo
Adame Calderón, el líder sindical
advirtió que se replanteará la

relación con la autoridad para que
esta sea de igual a igual,
enalteciendo el trabajo sindical.

Se comprometió a ser una
dirigencia cercana a los trabajadores
tal como se comprometió en
campaña.

Finalmente, destacó que en apoyo
de la dirigencia nacional se
remodelarán los espacios
pertenecientes a esta organización
sindical.

Pagarán a maestros federales incremento al salario

Setel presenta un déficit de
500 millones de pesos 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Dibby Neder Fonseca, directora del
Sistema Estatal de Telesecundaria
(Setel), señaló que se atraviesa una
situación financiera complicada,
tomando en cuenta que se tiene un
déficit de 500 millones de pesos, por
lo que se requiere el apoyo de la
Secretaría de Educación y del
gobierno del estado para salir
adelante.

Explicó que se contrató un
préstamo de 200 millones de pesos
que se egresó, pero la Secretaría de
Finanzas no regresó los recursos para
su pago, además se adeudan 197
millones de pesos de ISR.

La infraestructura del sistema es
deficiente, ya que es una institución
que no cuenta con recurso para este
renglón, el presupuesto para ello es
de tan solo 278 pesos anuales por
escuela, por lo que en los últimos
años no se ha podido avanzar.

Destacó que ante esta situación ha
trabajado en la gestión de recursos
con los presidentes municipales lo
que ha permitido solventar algunas
situaciones.

Hay aulas que se cayeron desde
hace tiempo y no ha sido posible
reconstruirlas y temas de
construcción que hay que resarcir.

Apuntó que se tiene el reporte de
tres aulas que colapsaron hace cuatro
años que no se han podido volver a
levantar en el municipio de Pueblo

Nuevo, pero gracias a la disposición
que muestran las comunidades los
alumnos están tomando clases en
diferentes espacios, incluso en casas.

Explicó que Telesecundarias atiende
a las poblaciones más alejadas, por lo
que en ocasiones ellos mismos van
construyendo poco a poco los
salones.

Finalmente, apuntó que hasta el
momento se ha logrado pagar en
tiempo y forma la nómina gracias al
apoyo del gobierno estatal.
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*Reconoce Esteban apoyo del INSABI
para equipar hospitales
*UJED e IDAIP fortalecen la
transparencia con firma de convenio
*Exigen a Segalmex precio piso de 20
pesos  para el frijol
*“Panorama comicios electorales 2023
en el vecino estado de Coahuila”
*En el camión de los rojos Torreón-
Gómez-Lerdo
*El Baño Diario
*La Preguntilla
Que todo mundo sepa que estamos

trabajando de la mano del Gobierno Federal
y pronto tendremos nuevas formas de
laborar, nuevos espacios, hospitales dignos,
mejor atención y más aparatología, destacó
el gobernador Esteban Villegas Villarreal al
entregar equipamiento en el Hospital
Materno Infantil con apoyo del Instituto de
Salud para el Bienestar (INSABI).

Le daremos un nuevo dinamismo a la salud

en Durango, aseguró el Mandatario al
informar que arribó en la presente semana,
un equipo completo del INSABI para recorrer
todos los centros de salud y tener un
diagnóstico completo de insumos,
medicamentos, equipamiento,
infraestructura y personal, para que se pueda
atender al 100 por ciento a la gente de todos
los rincones del estado.

Xxxxx
A nombre de los productores de la región de

los Llanos, el diputado J. Carmen Fernández
Padilla, exigió al organismo de Seguridad
Alimentaria Mexicana (Segalmex) un precio
piso de 20 pesos para el frijol, ya que en el
caso de establecerlo en 16 pesos, se
perjudicará a los campesinos del sector
social.

“Los productores  que se dedican a la
siembra del frijol, hoy vivimos una de las
etapas más complicadas; vamos a tener

cosechas malas a regulares con un
promedios de producción de 200 a 300
kilogramos por hectárea, lo que significa que
el productor perderá siete mil pesos por
hectárea de frijol que ha sembrado en este
año primavera-verano”, puntualizó al realizar
un pronunciamiento en la sesión ordinaria.

Xxxxx
Por cierto, hablando del Ejército, las

filtraciones que han salido a la luz del hackeo
de las cuentas de correo electrónico de la
Secretaria de la Defensa Nacional por parte
del grupo denominado Guacamaya, también
le atañen a asuntos relacionados con el
vecino estado de Coahuila.

Por ejemplo, un correo electrónico titulado
“Panorama comicios electorales 2023”, señala
que, tomando en cuenta elecciones
anteriores, se podrían originar problemas en
los municipios de Múzquiz, San Juan de
Sabinas, Escobedo y Abasolo, todos los cuales
son encabezados por Morena. 

xxxxx
Esta un viejito viajando en el camión “de los

rojos ”Torreón-Gómez cuando de pronto en la
parada de la soriana Las Rosas, se abren las
puertas y se monta un muchacho de esos

rebeldes punk con los pelos parados,
pintados y de todos colores, vistiendo ropa
escandalosa y estrafalaria. El viejito curioso
se le quede mirando fijamente hasta que el
punk, todo molesto, le pregunta: ¿Qué
demonios mira usted tanto, viejo cabrón?
¿Acaso cuando fue usted joven nunca hizo
usted nada raro o fuera de lo común? Y el
viejito muy serio le contesta: “Claro que si
escuincle pendejo. Precisamente por eso te
estoy viendo. Cuando tenía tu edad le hice el
amor a una Guacamaya y ahora estoy
pensando que tú puedes ser mi hijo.

Xxxxxx
El baño diario es una invención moderna,

En Europa, desde la caída del imperio romano
hasta el siglo XIX, la gente se bañaba solo
unas veces al año.

xxxxx
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “El hombre
pone, Dios dispone, llega el diablo y todo
descompone”? 

Comentarios e información: 
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Declara la Dirección de Patrimonio en malas
condiciones el 70 por ciento del parque vehicular 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

En el desarrollo de la sesión de
Cabildo, celebrada el pasado jueves,
Gerardo Burciaga, titular de la
Dirección de Patrimonio de la
Administración Municipal de Gómez
Palacio, con el permiso de los ediles
exhibió un video en el que se
pudieron apreciar las condiciones de

deterioro y abandono del parque
vehicular.

Expuso que las unidades
concentradas en las instalaciones de
la Expo Gómez Palacio son
prácticamente basura, y al referirse
del total del parque vehicular
informó que, de 385 autos, sólo 266
están activos y de ellos el 70 por
ciento se encuentran en malas
condiciones y a 53 se les puede

considerar chatarra.
Abundó al respecto, señalando que

la anterior administración dejó caer
el mantenimiento de los autos y no
se les reparó de manera oportuna,
sin tomar en cuenta que era
propiedad de los gomezpalatinos.
Como ejemplo de esta desatención
puso por ejemplo una ambulancia
donada a Protección Civil de la que
dijo que sólo trabajó 24 horas.

Acerca de esta situación, la
alcaldesa Leticia Herrera cuestionó al
funcionario sobre las posibilidades
de reparar parte de estos vehículos,
a lo que el titular de Patrimonio
manifestó que en la mayoría de los
casos se trata de vehículos cuyo
arreglo ya no es costeable, por lo que
restaría la posibilidad de reparar
algunos recuperando piezas de otros,
pero muchos ya están para darse de

baja del patrimonio.
Por lo antes expuesto el Tesorero,

Carlos García González, planteó que
ya se está revisando qué unidades se
pueden enviar a reparación, mientras
que el secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes, dijo que se solicitará
el dictamen de los vehículos para ser
valorados por la Comisión de
Hacienda y Patrimonio Municipal
para definir su destino.
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Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Como parte de la solución al
problema por las condiciones en que
se encuentra la Escuela Primaria
Bruno Martínez, este martes los
estudiantes de ambos turnos se
mudaron a la Escuela Normal Cursos
Regulares y a la primaria Adela Ayala.

Ulises Adame De León dio a conocer
que son aproximadamente 750
estudiantes entre ambos turnos, que
afortunadamente han mostrado
disponibilidad para adaptarse a la
situación a la que se están

enfrentando por las condiciones
dadas en el plantel.

“La Bruno Martínez es considerada
como una escuela centenaria pero
aparte ya es un ícono, ahí inició la
educación de Gómez Palacio, dos
escuelas, una de hombres y mujeres,
pero luego la Bruno se hizo mixta y
nosotros teníamos que responder
pronto”, expuso.

Dijo que como parte de las
instrucciones del gobernador
Esteban Villegas, se dio respuesta
rápida y sobre todo fue vital la
participación de los padres de familia
y sociedad en general para que este
movimiento se llevara a cabo.

Además expuso que para el
próximo semestre se estarán dando
noticias sobre cómo se va a reparar o

acondicionar el emblemático edificio,
“sin embargo, en unos días el señor
Gobernador dará una noticia sobre la

aplicación de los recursos, estamos
muy agradecidos con la sociedad y
cómo se portó la gente”, añadió.

Estudiantes de la primaria Bruno
Martínez se mudan a diversos planteles 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

El total de los agentes de policía de
la Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana de Gómez
Palacio se sometieron el pasado
miércoles a una serie de pruebas
necesarias para la renovación de la
licencia colectiva para la portación de
armas de fuego.

Así lo dio a conocer Iván Torres
Chávez, titular de la corporación,
quien manifestó que por
instrucciones de la presidenta Leticia
Herrera Ale se llevó a cabo el
procedimiento de aplicación de
pruebas toxicológicas, psicométricas
y médicas, a cargo de personal de la
Dirección Municipal de Salud.

El jefe policiaco señaló que dichos
exámenes se programaron sin previo
aviso a los agentes, como parte del
protocolo para su aplicación, y que
los resultados de estas pruebas se
mantienen bajo reserva hasta estar
completos y sólo para el propósito
antes mencionado.

Finalmente, explicó que con una
licencia oficial colectiva se permite a
las corporaciones policiacas del país

portar armas de fuego para el
desempeño de sus funciones y dicho

documento se gestiona y autoriza
por parte de la Secretaría de la

Defensa Nacional, cumpliendo
debidamente los requisitos.

Por Alejandra Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO 

El Consejo Cívico de las
Instituciones (CCI) Laguna mediante
el Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI) dio a conocer la
Percepción de Seguridad en la
Laguna a través de la Encuesta
Nacional de Seguridad Pública

Urbana) correspondiente al 3er.
Trimestre 2022 donde Gómez Palacio
reporta que se deterioró al pasar de
46.2 a 40.3, es decir empeoró casi
13%.

Luis Alfredo Medina, responsable
del área de Investigación del CCI
destacó que estos datos
corresponden a toda la ZML, se
revelan datos que trimestre a
trimestre van emergiendo desde
2020 a septiembre 2022 entre la

población mayor de 18 años que vive
en La Laguna en un comparativo
contra la percepción de inseguridad
a nivel nacional.

“En el CCI Laguna elaboramos este
reporte con datos de la Encuesta
Nacional de Seguridad Pública
Urbana (ENSU) del IINEGI para la
Zona Metropolitana de la Laguna.
Que incluye los municipios de
Torreón, Matamoros, Gómez Palacio
y Lerdo”.

Sostuvo que la percepción de
seguridad en La Laguna, mejoró
apenas 2%, siendo notable la
diferencia de 20 puntos contra el
promedio nacional. Desde hace más
de un año, son más los laguneros
que se sienten seguros que aquellos
que se sienten inseguros. En el
último trimestre, cerca de 20 mil
laguneros que antes se sentía
inseguros, ahora se sienten seguros.

“Esta encuesta desagrega los datos

por municipio, sin embargo la
muestra no es representativa y no
puede ser tomada como válida. No
obstante a manera de aproximación
se obtuvieron estos datos para
Torreón y Gómez Palacio. Podemos
advertir que la percepción de
seguridad en Torreón, pasó de 59.2 a
65.3, mejorando más de 10%, sin
embargo en Gómez Palacio se
deterioró al pasar de 46.2 a 40.3, es
decir empeoró casi 13%”.

En los últimos dos años la percepción de seguridad fluctúa en La Laguna: CCI

Aplican pruebas a agentes de GP para trámite de la
licencia colectiva para portar armas de fuego



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un ciclista de nombre Jesús Esparza
Martínez, de 70 años de edad, con
domicilio en la colonia Fidel
Velázquez, de Gómez Palacio, Dgo.,
perdió la vida en la clínica 51 del
IMSS, a consecuencia de las lesiones
que sufrió al ser impactado por un
auto.

Jesús presentó como causa de
muerte traumatismo cerrado de
tórax y abdomen.

Según el reporte de las autoridades,
el accidente se suscitó a las 16:15
horas, cuando circulaba por el
bulevar Ejército Mexicano, de Lerdo,
a bordo de una bicicleta color rojo y
a la altura de la colonia Mártires del
68 fue impactado por un vehículo
Nissan, línea March, color blanco,

conducido por Alejandro, de 37 años
de edad, quien fue detenido y puesto
a disposición del agente del
Ministerio Público, por la
responsabilidad que le resulte.

Luego del siniestro Jesús fue
trasladado para recibir atención
médica al nosocomio antes citado,
lugar en el que pese a los esfuerzos
de la ciencia médica perdió la vida
horas más tarde.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

A través del Centro de Justicia para
Niñas, Niños y Adolescentes
(CJNNA), el 13 de octubre se obtuvo,
mediante procedimiento abreviado,
sentencia condenatoria de 13 años
y 10 meses de prisión en contra de
Mauricio Arellano Delgado, por su
responsabilidad penal en el delito
de violación agravada, en perjuicio
de una menor de edad, cometido en
Lerdo. Dgo.

Los hechos ocurrieron en una
vivienda de dicho municipio, donde
el Juez de Control, conocedor de la
causa penal, otorgó a solicitud del
Agente del Ministerio Público una
orden de aprehensión con la que se
detuvo al sentenciado.

Ante la carga probatoria expuesta
por el Ministerio Púbico de la
Vicefiscalía Región Laguna, el
acusado aceptó su responsabilidad
y decidió apegarse a un
procedimiento especial abreviado
para que el Juez de Control emitiera
el fallo condenatorio y la pena
privativa de la libertad que deberá
cumplir en el Cereso No.1, de esta ciudad capital. Además se le condenó al pago de multa por 96 mil 220 pesos y pago de la reparación del daño.

Muere ciclista al ser impactado por auto 

Recibe sentencia de más de 13 años de cárcel por violación 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO DGO.

Policías municipales arrestaron a
Armando, de 36 años de edad,
quien fue señalado de sustraer del
interior de un taller de herrería una
pantalla de televisión color negro,
una máquina de soldar, una tablet,
un cincel y un marro de metal,

objetos que fueron asegurados al
momento de la detención.

El acusado fue detenido en calle
Hidalgo, entre Coronado y Gabino
Barreda, de la zona Centro de esta
ciudad, luego fue puesto a
disposición del Ministerio Público
para que se proceda conforme a
derecho.

Ladrón es detenido
por robar en un taller  



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En el Hospital General 450
murió Apolonio Hinojosa
González, de 57 años de edad,
originario de la localidad Narciso
Mendoza, de Villa Unión, Poanas,
Dgo., a consecuencia de las
lesiones que sufrió al caer de su
motocicleta.

El hoy finado presentó como
causa de muerte trauma de tórax.

Fue el pasado 9 de octubre
aproximadamente a las 20:00

horas, cuando Apolonio conducía
una motocicleta de la marca
Itálika, color azul, circulando por
la carretera que conduce de la
localidad Antonio Amaro a la
cabecera municipal de Guadalupe
Victoria, y debido al exceso de
velocidad perdió el control de la
unidad y posteriormente derrapó,
quedando lesionado, por lo que
fue trasladado para recibir
atención médica al nosocomio
antes citado, donde pese a los
esfuerzos de la ciencia médica
perdió la vida la tarde de este
jueves.
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Fallece
motociclista
accidentado en
Guadalupe Victoria 

Percance carretero
deja un joven lesionado

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

José Ángel Soto Vázquez, de 21 años de edad,
vecino de la colonia Morelos Norte, de esta
ciudad capital, ingresó a la clínica 1 del IMSS,
con traumatismo craneoencefálico moderado,
trauma cerrado de tórax y abdomen, así como

probable perforación intestinal.
Lesión que se causó la tarde del jueves, a las

17:40 horas, cuando  circulaba por la carretera
Canatlán-Santiago Papasquiaro, a bordo de un
camión de la marca International, color
amarillo con negro, conducido por William,
quien perdió el control del volante para
después impactarse contra el costado de un
tráiler, golpeando la parte del copiloto.
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agencias
CHIHUAHUA

El presidente municipal de Ciudad
Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, anunció
que es plausible la apertura de más

albergues ante la inminente llegada
masiva de más ciudadanos
venezolanos  deportados de los
Estados Unidos.

En conferencia de prensa, el alcalde
señaló que a través de los diferentes

albergues han estado atendiendo a
los migrantes, como ocurrió con la
casa Ónix, el albergue Kiki Romero y
otros espacios donde se recibe
específicamente a las personas de
origen venezolano.

En cuanto a las gestiones
diplomáticas con las autoridades
estadounidenses, explicó
que “hemos estado en coordinación
con el cónsul general de México en
El Paso, Texas, Mauricio Ibarra”.

Anunció que se abrió un nuevo
albergue en la curva de San Lorenzo,
donde hay más de 230 venezolanos.
En el Kiki Romero también hay
alrededor de 200 venezolanos.

El alcalde Pérez Cuéllar mencionó

que los albergues cuentan con
capacidad para atender a los
migrantes, sin embargo, en caso de
llegar otros grupos de Venezuela y
debido a que las temperaturas
empiezan a descender, se buscaría la
forma de tener otros espacios.

Comentó que las cosas que más se
requieren y con las que apoyan el
Municipio y Estado son alimentos,
colchonetas y productos de higiene
personal.

Se preparan para abrir más albergues en
Chihuahua ante llegada de venezolanos

Recordó que en
sexenios anteriores la
violencia en el país
había aumentado casi
el 200% y gracias a
las política
implementadas por el
gobierno de López
Obrador ahora la
violencia en el país ha
disminuido
considerablemente

agencias
COAHUILA

En el marco del 46º aniversario del
Instituto Tecnológico de Torreón,
Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario

de Seguridad Pública, ofreció una
conferencia magisterial sobre
Prevención del Delito a los alumnos,
docentes y asistentes de este magno
evento.

El subsecretario habló de la
importancia que tiene la política de
proximidad que ha implementado
nuestro Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador, con
la que a través de programas sociales
se previenen las actividades
delictivas en todos los ámbitos; “la
política de ABRAZOS NO BALAZOS es,
primero, la intervención social del
estado para atender las causas que
generan la violencia con programas
de bienestar, la promoción del
deporte y la educación, los
programas de jóvenes construyendo
el futuro, con todo esto se busca
reconstruir el tejido social del país”,
aseguró.

Recordó que en sexenios anteriores,
como el de Felipe Calderón, la
violencia en el país había aumentado

casi el 200% y gracias a las política
implementadas por el gobierno de
López Obrador ahora la violencia en

el país ha disminuido
considerablemente. Dichas políticas
deben replicarse en cada estado y

municipio para que todas las familias
Mexicanas gocen de tranquilidad al
salir a las calles o estar en sus casas.

El presidente municipal de Ciudad Juárez anunció que es plausible la
apertura de más albergues ante la inminente llegada masiva de más
ciudadanos venezolanos deportados de los Estados Unidos.

Coahuila entre los 20 estados con buenos niveles de seguridad: Mejía Berdeja
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El gobernador Enrique
Alfaro confirmó la
agresión e informó que
autoridades de
seguridad ya trabajan
en la zona

agencias
JALISCO

La tarde de este viernes reportaron
una balacera en un restaurante de la
colonia Providencia en Guadalajara,
Jalisco.

El gobernador del estado, Enrique
Alfaro, confirmó los hechos y precisó
que elementos de seguridad ya se
encuentran en el lugar.

“Esta tarde volvimos a enfrentar
un acto de violencia en nuestra
ciudad, una agresión directa en un
restaurante en Providencia. La zona
está resguardada por oficiales de los
tres niveles de Gobierno, las
investigaciones están en curso y no
hay riesgo para circular por la zona”.

Según reportes preliminares hay
tres personas muertas en el ataque

en el restaurante y al menos tres
lesionados.

En redes sociales, vecinos de la
zona han reportado intensa

movilización de elementos de
seguridad.

Balacera en restaurante de Guadalajara,
Jalisco, deja al menos 3 muertos

El Secretario de
Gobernación, Adán
Augusto López
Hernández, informó
que en el país se tiene
registro de 217
municipios que no
cuentan con policías
municipales

agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El Secretario de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández, informó
que en el país se tiene registro de 217
municipios que no cuentan con
policías municipales.

Esto, al acudir al congreso de
Hidalgo al inicio de la discusión en el
legislativo local del decreto mediante
el cual se autoriza el despliegue de
Guardia Nacional y el ejército
mexicano hasta 2028 para reforzar el
combate contra la delincuencia.

Entre los municipios que adolecen
la falta de policías identificó
a  Irapuato, Guanajuato,  donde
afirmó que están coludidos con el
crimen organizado porque

decidieron entregar la seguridad
pública o desaparecer a las
corporaciones policíacas para "como
coloquialmente se dice entregar la
plaza".

El encargado de la política interna
del país añadió que una
investigación reveló que había
"convivencia de los policías
municipales con el crimen
organizado".

En su mensaje, narró que ante esta
situación, el gobernador de
Guanajuato, Diego Sinuhe Rodríguez
Vallejo, pidió el apoyo de la Guardia
Nacional para sustituir a la policía
municipal de Irapuato.

Otros casos similares, dijo, se
ubican en municipios de Michoacán
y Zacatecas.

López Hernández,  además,
defendió en el congreso de Hidalgo

el decreto constitucional luego de
que los diputados locales del PAN,
Rodrigo Castillo, y del PRD, Miguel
Ángel Martínez, se pronunciaron
contra esta medida y adelantaron
que darán su voto en contra al citado
decreto.

En tribuna, el funcionario señaló
que el gobierno federal reconoce el
derecho a disentir y de la libre
manifestación de ideas, pero llamó a

ser revisionistas de la historia.
“Como ser humano no es bueno

quedarse lamiendo las
heridas porque, si no, estas nunca
van a cicatrizar”.

En el caso de los perredistas,
lamentó que ex gobernadores de
Michoacán, Silvano Aureoles; de
Morelos, Graco Ramírez;  y de
Tabasco, Arturo Núñez, “dejaron esos
tres estados literalmente en un baño
de sangre”.

Afirmó que esos tiempos en
Tabasco, en Morelos y Michoacán “no
van a regresar nunca”.

Sobre la postura del legislador
panista, recordó que fue un gobierno
del PAN el que sí sacó absurdamente
a los militares a las calles, además de
presuntos vínculos de funcionarios
con la delincuencia
organizada, como el caso del ex
procurador de la república, Genaro
García Luna. 

“Fue un gobierno emanado del PAN
el del triste episodio del
michoacanazo; fue un gobierno
emanado del PAN el protagonista
principal del Rápido y Furioso,
porque se dedicaron a hacer
negocios vendiendo las armas que
serían destinadas a seguridad
pública, se vendieron al crimen
organizado, por eso está detenido
García Luna en Nueva York”.

En México hay 217 municipios sin policías, revela Adán Augusto
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• El diputado
Jericó Abramo Masso
recalcó que esta Ley
de Ingresos no está a
la altura de lo que
México demanda.
• El legislador
Francisco Yunes
sentenció que se está
sobreestimando el
ejercicio 2023 y no
hay fondos de
estabilización para
poderlo compensar

CIUDAD DE MÉXICO. 

México demanda más y está atento
a lo que podemos aportar para una
Ley de Ingresos que genere ventajas
para todos los mexicanos, sobre todo
para aquellos que están arriesgando
su capital en micro, pequeñas y
medianas empresas, y que esta Ley
no les da ninguna ventaja fiscal para
poder invertir, aseguró el diputado
federal, Jericó Abramo Masso.

Al exponer el posicionamiento de la
bancada priista, en la discusión del
dictamen de la Ley de Ingresos, el
integrante del Grupo Parlamentario
del PRI expuso que hay preocupación
porque los cálculos realizados
marcan que no se va a cumplir la
meta de recaudación, y en contraste
con el crecimiento estable que antes
había del dos por ciento, hoy no se
ha logrado alcanzar uno mayor al
0.01 por ciento.

En ese sentido, sostuvo que su

fracción construye iniciativas y
propuestas que puedan llevar al
sector agrícola a tener una estrategia
que les permita tener una
deducibilidad de casi 1.3 millones de
pesos para los pequeños productores
rurales. Sin embargo, anotó, en este
paquete fiscal no se incluyó la
palabra de los campesinos.

Abramo Masso recalcó que esta Ley
de Ingresos no está a la altura de lo
que México demanda, es necesario
hacer un alto en el camino y

construir escuchando. Propuso que
del 1.1 billones de pesos que serán
para deuda, 20 por ciento pueda
servir para productividad rural,
mejoramiento del sector salud y
educativo. 

En su oportunidad, el diputado
Francisco Yunes Zorrilla señaló que
esta Ley de Ingresos le incumple al
país, porque no da respuesta a los
grandes desafíos económicos del
presente, desoyó al sector primario
del país que produce los alimentos

que hoy la inflación hace
inalcanzable para la población en
condiciones de vulnerabilidad. 

Indicó que no se explica cómo se
utilizaron cerca de 300 mil millones
de pesos de las reservas previstas
para cuando cae la recaudación, si
esta no ha decrecido. “Sigan
alentando esas cifras que solo
quedan en la imaginación de quienes
no están atendiendo los reclamos y
el caminar de la realidad nacional”,
enfatizó.

Yunes Zorrila sentenció que se está
sobreestimando el ejercicio y ya no
hay fondos de estabilización para
poderlo compensar. Además, estimó
que la economía nacional no va a
crecer a 3 por ciento, porque las casas
que pronostican el desempeño
económico del país señalan que
estará cercano al uno por ciento.

A su vez, el legislador Ildefonso
Guajardo expuso que el precio del
dólar se determina por tres cosas,
uno, el déficit fiscal, que este año
será el mayor en 15 años y generará
expectativas negativas; dos, el
diferencial de tasas, que no
pretenden mantener por tanto el
capital “golondrino” se irá, y tercero,
la entrada de inversión extranjera y
de ingreso por exportaciones, que
lamentablemente están
desalentando.

"El Chapo" Guzmán
solicitó a las
autoridades de
Estados Unidos que se
anule su condena y se
le realice un nuevo
juicio

agencias

Joaquín “El Chapo” Guzmán pidió
este viernes que se anule su
sentencia de cadena perpetua y se le
realice un nuevo juicio.

El famoso capo mexicano realizó la
solicitud al Tribunal Federal de
Nueva York donde fue condenado,
Guzmán Loera dijo que necesita una
audiencia para exponer sus motivos.

“El Chapo” cumple actualmente
una sentencia de cadena perpetua en
la prisión de máxima seguridad
“SuperMax” en el estado de
Colorado; la condena ocurrió tras ser
declarado culpable por al menos diez
cargos de narcotráfico.

Fue el pasado 18 de julio de 2019
cuando ‘El Chapo’ Guzmán recibió su
condena de cadena perpetua en un

juicio que fue seguido por medios
internacionales.

Apenas a inicios de este 2022 al “El

Chapo” le fue negado un recurso de
apelación bajo el argumento que
existieron “errores legales” en el

juicio contra el capo mexicano.
Joaquín Guzmán Loera tiene en la

actualidad 65 años y mantiene su

defensa legal con la esperanza de
encontrar algún recurso que lo
ponga en libertad.

Ley de Ingresos incumple atender desafío
económico, gobierno no logra crecimiento: GPPRI    

'El Chapo' solicita a tribunal anular cadena perpetua y hacer nuevo juicio



Rish Sunak se perfila
para ser nuevo primer
ministro del Reino
Unido; consiguió los
apoyos suficientes para
presentar su
candidatura.

agencias
Rishi Sunak, integrante del Partido

Conservador del Reino Unido, consiguió
de última hora los apoyos suficientes
para postularse como nuevo primer
ministro.

Sunak ya había anunciado su posible
postulación para el cargo que quedó
vacante tras la salida de Liz Truss.

Las candidaturas para ser primer
ministro del Reino Unido necesitan el
apoyo de al menos 100 diputados del
mismo partido.

Con este resultado, Rishi Sunak se
convierte en el primer político en
obtener los apoyos suficientes para el
cargo.

“Es un honor ser el centésimo
diputado conservador que apoya a
#Ready4Rishi", tuiteó Tobias Ellwood.

Otros partidarios de Sunak
confirmaron que había superado los 100
apoyos necesarios.
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El estudio se centrará
únicamente en datos
no clasificados. A
mediados de 2023 se
publicará un informe
completo con los
hallazgos del equipo.

agencias 

La NASA iniciará el 24 de octubre su
anunciado estudio de nueve meses
relativo a los fenómenos aéreos no
identificados,  para el que ha
seleccionado a 16 expertos
independientes.

Las observaciones de eventos en el
cielo que no pueden identificarse
como aeronaves o como fenómenos
naturales conocidos se clasifican
como UAP (unidentified aerial
phenomena).

El estudio "sentará las bases para
futuros estudios sobre la naturaleza
de los UAP para la NASA y otras
organizaciones", explica la agencia
en un comunicado.

Para hacer esto, el equipo
identificará cómo se pueden analizar
los datos recopilados por entidades

gubernamentales civiles, datos
comerciales y datos de otras fuentes
para arrojar luz sobre las UAP. Luego
recomendará una hoja de ruta para
el posible análisis de datos de UAP

por parte de la agencia en el futuro.
El estudio se centrará únicamente

en datos no clasificados. A mediados
de 2023 se publicará un informe
completo con los hallazgos del

equipo.
La NASA considera que los

fenómenos aéreos no identificados
son de interés tanto para la
seguridad nacional como para la

seguridad aérea y el estudio se alinea
con uno de los objetivos de la
agencia para garantizar la seguridad
de las aeronaves. "Sin acceso a un
extenso conjunto de datos, es casi
imposible verificar o explicar
cualquier observación, por lo que el
enfoque del estudio es informar a la
NASA qué datos posibles podrían
recopilarse en el futuro para
discernir científicamente la
naturaleza de UAP", expone.

El funcionario de la NASA
responsable de orquestar el estudio
es Daniel Evans, administrador
asociado adjunto de investigación en
la Dirección de Misiones Científicas
de la NASA. Como se anunció
anteriormente, el equipo de estudio
independiente está presidido por
David Spergel, presidente de la
Fundación Simons.

"La NASA ha reunido a algunos de
los principales científicos del mundo,
profesionales de datos e inteligencia
artificial, expertos en seguridad
aeroespacial, todos con un encargo
específico, que es decirnos cómo
aplicar el enfoque completo de la
ciencia y los datos a UAP", dijo Evans.
"Los hallazgos se darán a conocer al
público junto con los principios de
transparencia, apertura e integridad
científica de la NASA".

NASA anuncia que iniciará estudio de
fenómenos aéreos no identificados

Rishi Sunak consigue apoyos en busca de ser próximo primer ministro del Reino Unido



Incuestionable: México no es de un
solo hombre….

Un año y diez meses escasos antes del cierre
del sexenio, cuando debiera estar iniciando la
etapa de exhibición-presunción de logros
previa al cierre de gestión, el gobierno de la 4T
parece “desmoronarse” ante la ausencia de
aquéllos, que le obliga a mentir para tratar de
imponer una visión de realidad inexistente y
su franca incapacidad —¿o intencionada
renuencia?— a cambiar y dejar atrás su
inaceptable e ideologizada retórica, en aras de
intentar un término de mandato
“medianamente aceptable”.

Exhibido en su inoperancia tras la
inauguración de obras inconclusas de franco
“relumbrón” —el Aeropuerto “Internacional”
Felipe Ángeles o la refinería (submarina) en
Dos Bocas, al frente de todas ellas—, Andrés
Manuel López Obrador y los suyos parecen
dispuestos a volver la espalda a la creciente
problemática que en materia de salud,
economía, educación, seguridad y más
enfrenta el país, para centrar su atención en
la construcción de una “alternativa sucesoria”
sustentada en el mantenimiento y eventual
expansión de su “clientela electoral”, vía el
multimillonario gasto social y, ¡cuidado¡, bajo
el cobijo y control de las Fuerzas Armadas.

Y es que, a decir de quienes dicen saber lo
que sucede al interior de Palacio, la tolerancia
de su inquilino en turno parece haberse
agotado ante la sucesión de incidentes
negativos de los últimos días y semanas —la
exhibición tanto de la vulnerabilidad de la
seguridad nacional por el colectivo
Guacamaya como   de ilegalidades y
corrupción del grupo en el poder vía El Rey del
Cash, en concreto—, a grado tal que, ya ahora,
los pronósticos apuntan a un “cierre de filas”

con los más radicales de Morena, encabezados
por  Bertha Luján  e hijas; el
subsecretario Luciano Concheiro y su amplia
y “acomodada” familia; Pablo Gómez, de la UIF,
o también por quienes mejor conocen y
“sirven sin chistar” al tabasqueño, los
impresentables  Mario Delgado,  Alfonso
Durazo o Manuel Bartlett, por sólo citar a los
más notables.

Prever entonces un futuro nada alentador
para México y quienes en él vivimos parece no
sólo recomendable, sino hasta necesario, pues
a un escenario internacional desafiante y al

menos desalentador, lo que que podemos
esperar que ocurra con el fracasado gobierno
de la 4T y cómplices es que apriete el puño y
comience, como de hecho lo viene haciendo
ya  Adán Augusto López, el supuesto
“secretario de la gobernabilidad y el diálogo”,
a imponer, vía la compra de voluntades o el
chantaje, sus propuestas de fin de sexenio.

¿Que no?, al tiempo…

ASTERISCOS
* Ayer, por cierto, fuentes en San Lázaro

confirmaban que apenas se inicie el debate de

la reforma electoral propuesta por El Rey del...,
perdón, López Obrador, la Sección Instructora,
encargada de procesar el eventual desafuero
de  Alejandro  A(m)lito  Moreno, reactivará
actividades a pleno…

* ¡Vaya duro revés! el que sufrió y debió
asumir la improvisada nueva titular de
Educación Pública, Leticia Ramírez, vía la
disposición judicial que le ordenó suspender
en casi un millar de escuelas de nivel básico el
arranque del ideologizado programa piloto del
nuevo plan de estudios…
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4T: sin logros que exhibir, se desmorona…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA

¿Qué habrá recibido el gobierno mexicano a
cambio de aceptar el ingreso de los miles de
migrantes venezolanos que está expulsando
Estados Unidos?

La respuesta a esa pregunta quizá no la
conozcamos pronto. Al menos no de aquí al 8
de noviembre, cuando se celebre la elección
intermedia en el vecino país.

Tal vez habría que buscarla en la afirmación
que hizo el presidente Andrés Manuel López
Obrador de que Washington ya había decidido
no llamar a un panel de solución de
controversias para resolver el diferendo con
México sobre energía.

¿Por qué lo digo? Porque si bien la Oficina del
Representante Comercial de Estados Unidos y
el embajador Ken Salazar respondieron a López
Obrador que el proceso continúa, lo cierto es
que ya se rebasó por dos semanas el plazo legal
que tenían las consultas y el panel no ha sido
convocado ni el pleito se ha resuelto.

En estos momentos, México tiene algo que al
presidente Joe Biden y al gobernante Partido
Demócrata les urge: la posibilidad de aliviar en
algo la crisis migratoria y ayudar a mostrar que

Estados Unidos no ha sido rebasado por las
olas humanas que golpean la entrada de ese
país. El que México haya aceptado recibir a los
venezolanos deportados —una medida que
recuerda mucho al programa Remain in Mexico
del expresidente Donald Trump— quita a los
opositores republicanos una de sus principales
banderas de campaña.

Lo que va a ser inevitable es que México
ahora juegue el papel de expulsor de los
venezolanos que ya están aquí y contenedor de
los que aún buscan llegar, muy al estilo de lo
que hizo con los centroamericanos
cuando  Trump  amenazó con imponer
aranceles a las exportaciones mexicanas en
2019.

La presencia de los venezolanos en México no
es sólo un recordatorio del acuerdo con Estados
Unidos, que ya fue condenado por la
Organización Internacional de las Migraciones,
sino prueba del daño que provocan las políticas
populistas.

Ayer, en  Imagen Radio, entrevisté al
migrante Ángel Almeida, quien dejó su natal
Puerto Ordaz hace 35 días, logró llegar a

territorio estadunidense luego de recorrer seis
mil kilómetros, y ahora, tras de ser deportado,
acampa frente a las instalaciones de la
Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados, en
la Ciudad de México, esperando un permiso
para quedarse aquí, cosa que se ve casi
imposible.

“Nosotros no queríamos dejar Venezuela”,
me explicó. “Pero no se puede vivir allá con
tanta delincuencia y teniendo que pagar
vacunas (extorsiones) con el poco dinero que
ganamos. Si un día cae ese gobierno,
volveremos, pero, mientras tanto, es
imposible”.

Qué desgracia para los venezolanos: millones
de ellos han sido obligados a salir de su país
por las políticas desastrosas del maduro-
chavismo —un régimen con el que el gobierno
de López Obrador se lleva de piquete de
ombligo— y ahora víctimas de los arreglos
entre Estados Unidos y México.  

BUSCAPIÉS
*De acuerdo con el más reciente reporte de la

Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y
el Delito (junio de 2022), la producción y

embarques de cocaína van al alza en el mundo.
En 2020 se procesó casi lo doble de la droga
que en 2014. En tanto, los datos oficiales de
incautaciones en México por parte de personal
militar muestras cifras a la baja: seis mil 598
kilos en 2021 contra 10 mil 610 kilos en 2019.

*Las actividades criminales también se han
beneficiado de las extorsiones, que
aumentaron 12.3% entre 2021 y 2020, según
datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública. Asimismo, está
al alza el número de migrantes, lo cual implica
que igualmente lo está el tráfico de personas,
actividad de la que los grupos delincuenciales
sacan enorme provecho.

*Habida cuenta de lo anterior, no entiendo de
dónde sale la cifra de 33 mil millones de dólares
que el gobierno federal habría impedido que
reciban las organizaciones criminales, según
dijo en su comparecencia del miércoles, en el
Senado, la secretaria de Seguridad. Quizá del
mismo lugar que el dato de los 1.4 billones de
pesos en “ahorros”, por el combate a la
corrupción, los cuales hasta ahora nadie ha
visto.

Venezolanos en México
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR



Divide y vencerás, reza
una máxima atribuida
a Julio César. Y pocas
cosas tan lamentables,
pero efectivas, cuando se
trata de contaminar un
entorno, como la
toxicidad que se genera
al crear bandos: los
buenos y malos, los
amigos y los enemigos.
Ésta ha sido la estrategia
que desde hace años ha
utilizado Andrés Manuel
López Obrador. En su
narrativa no hay espacio

para las medias tintas. Desde que inició su
mandato, no hemos tenido un sólo día en que
la concordia y el llamado al diálogo haya sido
una prioridad. Siempre, no importa lo que esté
sucediendo en el país, el discurso maniqueo
ocupa protagonismo.

Y con la puesta en marcha de las corcholatas,
mientras algunos se entretienen en redes
sociales y aprovechan a su estilo sus
respectivas trincheras, el secretario de
Gobernación ha decidido seguir la línea
presidencial. Del #QueSigaLópez al
#SomosIgualLosLópez, porque en los últimos
días ha emprendido una batalla contra los
gobernadores de oposición. Adán Augusto
López dejó el despacho en Bucareli para
transitar por el país. Pero no pensemos mal, no
hay pre-precampaña, ajá. Sin embargo,
mientras México atraviesa sus varias crisis, las
nacionales y las focalizadas, el funcionario se
ha dedicado a denostar a quienes hasta hace
unas semanas parecía respetar, no por postura
ideológica, pero sí por ser parte del Estado en
activo. Gobernadores, sean del partido que
sean, son tomadores de decisiones que inciden
en la ruta que se traza desde Palacio

Nacional. Samuel García y el encargado de la
política interna anunciaron, hace un par de
meses, el proyecto del acueducto El Cuchillo,
que ayudará a retrasar los efectos de la crisis
de agua que viven ya en Nuevo León, pero en
los últimos días, ambos personajes se han
enfrascado en declaraciones, que más bien han
sido incitadas por el tabasqueño.

“Nosotros somos mucho más inteligentes
que ellos, y quienes se precian de ser
inteligentes pueden hacer las cosas con menor
esfuerzo, mejor y de mejor manera…”,
expresó hace un par de días respecto a los
habitantes del norte del país. La cereza de un
cúmulo de expresiones que encontraron

respuesta de parte del gobernador García. Y lo
mismo arremetió contra el neolonés, que
contra  Enrique Alfaro, de Jalisco;  Maru
Campos, de Chihuahua, y  Diego Sinhue
Rodríguez, de Guanajuato. Para el secretario de
Gobernación, son ejemplo de ingratitud. Los
ha llamado hipócritas, pero, en lo general, ha
dirigido su reclamo ante la negativa de los
legisladores de sus respectivos partidos, PAN y
Movimiento Ciudadano, a respaldar la
presencia del Ejército en las calles hasta 2024.
Reforma que, finalmente pasó, pero que es
factor de reproche desde la Segob, como si el
voto ejercido por las bancadas hiciera
responsables absolutos a los gobernadores de

la inseguridad que impera en sus estados.
Cuando esta semana narramos la terrible

masacre dentro de un bar en Irapuato, ¿la
Federación excluye su responsabilidad sólo
porque el mandatario estatal es de la oposición
que no apoyó su reforma militarista?

¿Qué gana el país con esa narrativa de
polarización? Tal vez la pregunta correcta y la
que da sentido a todo, es pensar qué gana el
secretario de Gobernación sumándose a ese
discurso de división. Será que ha reconocido su
potencial en la carrera de las corcholatas y,
ante la falta de activos que otros competidores
tienen, ha optado por seguir su ADN, ése que
lo hace actuar como el otro López…
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Los grandes polarizadores
Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

Las señales se habían venido manifestando.
“El Químico” nervioso. En la semana dejó con
la palabra en la boca a una compañera de
medios. Fue, vino, hizo, intentó. Nada
concreto. La Fiscalía recibió denuncia por parte
de la ASE. En mi opinión, Luis Guillermo
Benítez Torres acabará dejando la alcaldía
de Mazatlán. El pueblo se manifestó. “Pollice
verso”, pulgar abajo. Con ese gesto, en la
antigua Roma el pueblo elegía la suerte del
Gladiador derrotado. Los abucheos del fin
pasado al “Químico” Benítez fueron el “pólice
verso” del pueblo mazatleco y con ello
dictaron sentencia al actual presidente
municipal.

Esta película ya la vimos. Es una partida de
ajedrez que ya se jugó. El jaque a dos torres
está nuevamente en marcha. La torre uno, la
Auditoria Superior del Estado de Sinaloa (ASE)
ya hizo lo propio. Para su movimiento se apoya
en la Fiscalía, torre dos. La consecuencia ya la
sabemos. El presidente mazatleco escorado en
el tablero. Después se moverá el Congreso del
Estado  con el procedimiento
de desafuero. Jaque-mate inminente.

En este espacio lo dijimos. “El Químico” tenía
todo en sus manos para salvarse y no lo
aprovechó. Debía recuperar el favor del pueblo
y su gente, y no lo hizo. Volvió ‘in extremis’ de
un viaje de una semana completa para estar
al pendiente de los efectos del huracán Orlene.
Se dedicó a la cámara. Frívolo y descuidado en
sus maneras. La comuna de la tierra de los
venados en el desaseo financiero. La sombra
de la corrupción envuelve al ayuntamiento.
Aunque el edil encajó las críticas, lo hizo con
desdén y ante los medios dio una cara que no
era la realidad. El alcalde se encuentra
acorralado. Todo parece indicar que
irremediablemente  acabará dejando la
presidencia municipal de la Perla del Pacífico.

El gobernador como jefe político del estado
ha dicho que “no meterá las manos por nadie”.
Eso, ya es mucho en favor del combate a la
corrupción. Si finalmente Don Guillermo
Benítez acaba desaforado, vinculado a proceso
y fuera de la alcaldía. El hecho pasará a la
historia de la política mexicana. No sólo del
estado, sino de la nación. Nunca un
gobernador había permitido siquiera,

digámoslo así, que la justicia alcance por
hechos de corrupción a los dos alcaldes más
importantes de su entidad. Un hito histórico.
La dimensión de lo que está sucediendo en el
estado de los once ríos trasciende para la
política nacional. La medida debería ser
ejemplar para los 17 alcaldes restantes.

No es coincidencia tampoco, que estos
movimientos fueran luego de la visita del
secretario Adán Augusto López, pero sobre
todo de “Nacho” Mier. El diputado federal es
de los operadores de confianza del
Presidente López Obrador. También estuvo
en Sinaloa previo al proceso de desafuero
de Estrada Ferreiro. Es común denominador y
seguro trajo ‘luz verde’ para el tema del
“Químico” Benítez. Los elementos siempre
habían estado ahí. A la vista, las piezas han ido
encajando. Para mi gusto, había nada más que
armar el rompecabezas de lo que viene.

En Palacio Nacional ya conocen el caso. El
manto protector del Presidente Andrés Manuel
y de la cuarta transformación no está para
proteger corruptos. Sinaloa es punta de lanza
y dará la muestra. La suerte está echada.

La vox populi dijo pollice verso. “Alea iacta
est”, la suerte está echada.

Claudia estará en Sinaloa.
Aquí lo leyó, tiene usted la primicia: la jefa

de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum
Pardo  estará en la capital sinaloense el
próximo 30 de octubre. El motivo, la jefa del
Gobierno capitalino impartirá una conferencia
magistral sobre gobierno y políticas públicas
enfocada al Programa Ambiental y de Cambio
Climático. Ya conoceremos después los detalles
de la agenda. El gobernador Rocha Moya trata
siempre bien a sus visitas. Claudia Sheinbaum
es amiga también, pero pondrá a prueba lo
dicho por el mandatario sinaloense sobre el
reiterativo “piso parejo”. Sin embargo, la jefa
del Gobierno capitalino no piensa dejar en el
ideario sinaloense por mucho tiempo más, el
buen sabor de boca que dejó la visita del
secretario de gobernación. Que en Sinaloa
hablen bien de Adán Augusto, pero que no
olviden que quien puntea en las
encuestas #EsClaudia.

El pueblo pone y el pueblo quita… El Químico ya se va
Por Vanessa Félix

OPINIÓN 
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Piden mayores recursos autogenerados para sector cultural
Excélsior
CIUDAD DE MÉXICO. 

Diputados de oposición
presentaron ayer una iniciativa para
modificar la Ley de Derechos, que
permita producir mayores recursos
autogenerados desde museos y sitios
arqueológicos para aplicarlos en
dependencias como el INAH, el
INBAL y la Cineteca Nacional.

La iniciativa, presentada dentro del
proceso de discusión del paquete
económico y Presupuesto de Egresos
para la federación 2023, expone la
necesidad de reformar diversos
incisos del artículo 288 de la ley,
“para actualizar su contenido y hacer
más eficiente la disposición de los
recursos determinados en dicho
artículo, en favor de las instituciones
del sector cultura”, dijo a Excélsior la
diputada Blanca Alcalá.

La propuesta –que espera turno
para discusión– contiene tres
aspectos, explicó la legisladora. El
primero, detalló, es el planteamiento
de una tarifa diferenciada para
público mexicano y de otros países
(que acuden a museos y sitios

arqueológicos en México), para
incrementar recursos en las
instituciones culturales.

Dichos recursos, apuntó, sólo

actualizarían el costo del acceso a
zonas de importancia mundial, como
el Museo Nacional de Antropología,
que se encuentran por debajo del

costo que se considera en otros
países, como Machu Picchu, la Isla de
Pascua, Stonehenge y Pompeya,
donde se aplican tarifas diferidas.

El segundo tema está relacionado
con la posibilidad de que se
identifique cómo lograr que los
autogenerados lleguen con
oportunidad, por concepto de
ingreso a museos y sitios
arqueológicos, al INAH y al INBAL
“que, hoy por hoy, aunque está
permitido, no se entregan con
oportunidad ni completos a las
dependencias generadoras”.

La idea, dijo, “es buscar un
mecanismo que permita que sitios y
museos del INBAL y del INAH puedan
quedarse con estos recursos para
mantenimiento y preservación de los
museos y sitios, dado que el sector se
encuentra bastante deteriorado”,
agregó.

El tercer aspecto es “incrementar la
edad para la gratuidad de la visita a
museos y a sitios arqueológicos de
niños, niñas y adolescentes hasta los
15 años”, ya que hasta hoy está
limitado a 13 años y sólo se permite
después de esta edad si son
estudiantes en activo”.

Además, se solicitará la
armonización de dicha ley.
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Excélsior 
CIUDAD DE MÉXICO.

A partir de hoy una pasarela de
Mictlán llega a la Academia de San
Carlos en el Centro Histórico: La
Catrina está de moda, del artista
plástico mexicano, Jesús Guillén.

“Es un homenaje a José Guadalupe
Posada, donde retomo la Catrina y
hago esculturas de 50 centímetros,
invitó a diseñadores de moda
internacionales y creadores de moda
a intervenir a la Catrina”, explicó el
también egresado de la Academia de
San Carlos.

La primera edición de la exposición
fue en 2013, por el centenario del
fallecimiento de José Guadalupe
Posada. Y este año, que se retoma
después de dos años de pausa por la
pandemia, tiene ya 20 Catrinas con
diversos diseños.

Desde Agatha Ruiz de la Prada,
Maya Hansen, quien ha diseñado
vestuarios a Madonna o Lady Gaga,
las mexicanas Pineda Covalin y Carla
Fernández, o hasta el Hijo del Santo,
cada uno de los invitados han dado
a la Catrina vestimentas que la han
llevado a estar invitada en la semana
de la moda en Madrid, o en el Senado
de la República.

“Con este proyecto he podido
integrar dos pasiones el arte y la
moda, que me interesa mucho y
llegar a públicos nuevos”, añadió
Guillén.

Este año se suman dos
nuevas Catrinas a la colección, una
con el uniforme del equipo de fútbol
de los Pumas y una diseñada por

Blue Demon Junior, al celebrarse 100
años del natalicio de su padre.

EL PRESIDENTE Y SERRAT
El presidente Andrés Manuel López

Obrador subió una fotografía con el
cantautor español Joan Manuel
Serrat en su cuenta de Twitter. “Nos
visitó Serrat. Estuvimos en el balcón
principal del Palacio y viendo los
murales de Diego Rivera. Vio a Marx
‘que no está muerto ni enterrado’. Si
no fuera porque tengo que ir a la
Montaña de Guerrero, estaría en su
concierto en el Zócalo.

“Es poesía pura, limpia y humana”,
dijo el jefe del Ejecutivo. Hoy será la
última presentación en la Ciudad de
México del autor de Cantares.

Las Catrinas, en desfile de modas; una pasarela
de Mictlán llega a la Academia de San Carlos
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La exitosa y polémica
cantante
estadounidense
estrenó un nuevo
álbum y sencillo, los
cuales publicitó en la
red social con una
serie de publicaciones
en las que luce como
pocas veces

infobae

Taylor Swift regresó a la escena
musical con nuevas canciones. La
polémica y exitosa cantante lanzó su
nuevo álbum llamado Midnights y
con él dio a conocer el primer
sencillo de la obra, Anti Hero, del cual
estrenó con video oficial.

Para promocionar su nuevo
material, Taylor Swift compartió una
serie de publicaciones en su cuenta
de Instagram en la que ahondó sobre
el proceso creativo y mostró su lado
más íntimo, aquel que pocas veces
deja ver.

Los post comenzaron la noche del
jueves, cuando la cantante
compartió un adelanto del video

oficial de Anti Hero. La grabación
suma más de 28 millones de
reproducciones y casi 3 millones de
“me gusta”.

Luego, Taylor Swift subió una serie
de fotografías con Jack Antonoff,

cantante, compositor, productor y
amigo de la cantante, con quien
colaboró para el álbum. En el post,
Swift relata el proceso creativo y
agradece la participación de
Antonoff.

“Midnights es un viaje salvaje de
un álbum y no podría estar más feliz
de que mi copiloto en esta aventura
fuera Jack Antonoff. Es mi amigo de
por vida (presuntuoso lo sé, pero lo
apoyo) y hemos estado haciendo

música juntos durante casi una
década, sin embargo, este es el
primer álbum que hemos hecho solo
nosotros dos como colaboradores
principales”, escribió Taylor en la
descripción de la publicación.

En la siguiente publicación, Taylor
Swift compartió una fotografía en la
que está sentada frente a un teclado,
le da la espaldas a la cámara y viste
únicamente una falda y un brasier,
como pocas veces se ha dejado ver.
La imagen suma más de 3 millones
de “me gusta”.

Mientras que en su último post,
Taylor Swift subió una serie de
imágenes del detrás de cámaras de
la grabación de Anti Hero.

La estrella de la década: Taylor
Swift

Taylor Alison Swift es una actriz,
directora, diseñadora y empresaria
estadounidense nacida el 13 de
diciembre de 1989 en Reading,
Pensilvania.

La cantante fue criada en
Wyomussing, en Pensilvania, pero a
los 14 años se mudó a Nashville
Tennessee, en donde persiguió el
sueño de realizar una carrera dentro
de la industria de la música country,
por lo que más tarde firmó con la
empresa discográfica de Big Machine
Records, convirtiéndose en la artista
más joven contratada por Sony/ATV
Music Publishing House.

Taylor Swift mostró su lado más íntimo



SÁBADO 22 DE OCTUBRE DEL 2022 23WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
FARÁNDULA

Fue en el 2016, a los 17 años de
edad que la joven lanzó su álbum
homónimo llamado Taylor Swift,
mismo que contenía su canción Our
Song que la convirtió en la persona
más joven en escribir sus canciones
y que ocupó el primer lugar la lista
Hot Country Song, recibiendo una
nominación como Mejor Artista
Nuevo en los Grammy de 2008.

Su segundo álbum, titulado
Fearless, de donde se desprenden los
éxitos de Love Story y You Belong
With Me, con el que logró ser la
ganadora de cuatro Grammy, siendo
la cantante más joven en lograr la
hazaña. Con otros reconocimientos,
esta producción se convirtió en el
álbum más premiado en la historia
de la música country.

Su tercer álbum de nombre Speak
Now vendió más de un millón de
copias en su primera semana en
Estados Unidos y la llevó a
emprender un tour mundial al que
asistieron alrededor de 2 millones de
fans. De este material se
desprendieron los sencillos Mine,
Back to December y Mean.

En el año 2012 salió a la luz su
cuarto álbum de estudio que llevó
por nombre Red, que vendió 1.2
millones de copias durante su
primera semana en los Estados
Unidos. El sencillo We Are Never Ever
Getting Back Together se convirtió en
la primera canción de la artista en
ocupar la posición número 1 en el
ranking Billboard Hot 100.

El álbum 1989 abandonó un poco el
sonido country que la caracterizaba
para entrar de lleno al pop. Con
Shake It Off Taylor Swift logró
alcanzar nuevamente el número 1 en
la Billboard Hot 100 y además se
mantuvo cuatro semanas, siendo
reemplazado por su segundo sencillo
Blank Space, marcando historia y
siendo la primera mujer en 56 años
en destronar y sustituir su propia
canción, aunque eso no será todo,

pues con Bad Blood obtuvo el récord
de tener el video más visto en un día
en toda la historia de YouTube, con
20 millones de vistas, pero que ya no
está vigente.

1989 es entonces el álbum más
exitoso de la artista con todas sus
canciones pasando por el top 10, más
de 10 millones de copias vendidas y
más de 250 millones de dólares
recaudados con la gira The 1989
World Tour. También la hizo
acreedora del Grammy por el Álbum
del Año, siendo la única artista mujer
en recibirlo dos veces.

Luego vino Reputation, que fue el
álbum más vendido del 2017 y que
hasta la fecha ha vendido más de 10

millones de copias.
Dos años después lanzó Lover, en

2019, el cual recibió buenas críticas,
incluso las 18 canciones del álbum
entraron en el Hot 100 de Billboard,
estableciendo el récord de las
entradas de listas más simultáneas
para una artista femenina

En plena pandemia, Taylor Swift
lanzó dos álbumes más: Folklore y
Evermore, de los cuales destacó el
primero, que fue escrito y grabado
mientras Swift estaba aislada por el
covid-19 recibiendo un premio
Grammy como mejor álbum.

Taylor Swift es bien conocida en el
mundo de la música por inspirarse
en sus experiencias para componer

sus canciones, principalmente en sus
experiencias sobre el amor, aunque
muchas veces también ha llegado ser
criticada por lo mismo.

En su vida personal, se conoce que
estuvo saliendo durante tres meses
con el integrante del grupo de los
Jonas Brothers, Joe Jonas; luego dos
meses en 2009 con el actor de la saga
Twilight, Taylor Lautner; asimismo
con el músico John Mayer y el actor
Jake Gyllenhaal. También estuvo
saliendo con el político Conor
Kennedy y con el cantante de Jonas
Brothers, Harry Styles.

De igual forma, se le vio con el DJ
y productor musical Calvin Harris
en el 2015 y dos años más tarde

con el modelo británico Joe Alwyn.
Entre sus logros suma al menos

once premios Grammy, 25 Billboard
Music Awards, 30 American Music
Awards, un premio Brit, seis MTV
Video Music Award y dos
nominaciones al Globo de Oro;
aunque también ha sido honrada
como compositora por la Nashville
Songwriter Association y el Salón
de la Fama como compositora.

Con más de 50 millones de
álbumes vendidos y 150 millones
de descargas digitales, Taylor Swift
se ha convertido en una de las
compositoras más influyentes del
nuevo milenio, marcando un antes
y un después en la industria y
abriendo puertas a más mujeres.

Además de la música, Taylor Swift
ha incurrido en la actuación,
apareciendo como invitada en un
capítulo de la serie de televisión
SCI: Crime Scene Investigation en
el año 2009; en la película
Valentine’s Day del 2010; The Lorax
del 2012; y The Giver, del año 2014.

La joven artista también ha
apoyado diversas causas, ya sea
monetariamente, hablando sobre
el tema, haciendo visibles las
causas, etc., como lo es la
educación artística, la
alfabetización de los niños, ayuda
en materia de desastres naturales,
el feminismo, derechos de la
comunidad LGBTTTIQ+ e
instituciones para niños
enfermos.

Debido a su gran impacto, la
revista Billboard la nombró “la
mujer de la década”, en tanto que
los American Music Awards fue
llamada “la artista de la década”.
Según la lista “The Celebrity 100�
de Forbes, Swift ganó 18 millones
de dólares en el 2009; 45 millones
de dólares entre el 2010 y 2011,
respectivamente; 57 millones en
el 2012; 55 millones de dólares en
el 2013; y 64 USD en el año 2014.
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Aunque solo representa
el 1 % del peso
corporal, el músculo
sóleo de la pantorrilla,
si se activa
correctamente, puede
hacer grandes cosas
para mejorar
significativamente la
salud metabólica del
resto del cuerpo

Agencias 

Mucho se habla de los efectos
negativos del sedentarismo, por lo
que numerosos científicos estudian
diferentes maneras de reducir los
impactos devastadores para la salud
de, por ejemplo, permanecer sentado
durante horas; una realidad ineludible
para muchos trabajadores de todo el
mundo. 

Ahora, un nuevo descubrimiento
podría ayudar a cambiar este
problema. Sin embargo, la solución –
como siempre– no es perfecta todavía:
los investigadores alertaron que el
presente ejercicio no es fácil de
conseguir en solitario.

El hallazgo llegó gracias a científicos
de la Universidad de Houston (Texas),
quienes encontraron que un pequeño

movimiento de la parte inferior de las
piernas, si se activa adecuadamente,
puede mitigar algunos de los efectos
negativos de permanecer sentado, al
mantener el metabolismo de un
músculo en funcionamiento durante
horas.

Así, de los más de 600 músculos en
los humanos, los científicos se
concentraron en uno muy potente,
conocido como músculo sóleo, situado
en la parte posterior de la pierna (la
pantorrilla), y que va desde justo
debajo de la rodilla hasta el talón, y
participa en la bipedestación y la
marcha.

Metabolismo oxidativo
Marc Hamilton, profesor de Salud y

Rendimiento Humano de la
Universidad de Houston, fue quien
descubrió el enfoque y desarrolló la
"flexión del sóleo", según se lee en un
comunicado de prensa.

La investigación de Hamilton,
publicada recientemente en la revista
iScience, indica que la capacidad de la
flexión del sóleo para mantener un
metabolismo oxidativo elevado que
mejore la regulación de la glucosa en
la sangre es más eficaz que cualquiera
de los métodos populares que se
promocionan actualmente como
solución. Por ejemplo, según el
comunicado, la flexión del sóleo es
más eficaz para elevar el metabolismo
oxidativo que el ejercicio, la pérdida
de peso y el ayuno intermitente. 

El metabolismo oxidativo es el
proceso por el que se utiliza el

oxígeno para quemar metabolitos
como la glucosa o las grasas en la
sangre. Sin embargo, depende, en
parte, de las necesidades energéticas
inmediatas del músculo cuando está
trabajando.

Músculo sóleo "utiliza una mezcla
de combustible diferente"
"Nunca imaginamos que este

músculo tuviera este tipo de
capacidad. Siempre ha estado dentro
de nuestro cuerpo, pero nadie había
investigado cómo utilizarlo para
optimizar nuestra salud, hasta ahora",
afirma Hamilton. 

"Cuando se activa correctamente, el
músculo sóleo puede elevar el
metabolismo oxidativo local a niveles
altos durante horas, no solo minutos,
y lo hace utilizando una mezcla de
combustible diferente", agrega. "Es
como si hubiésemos descubierto un
nuevo órgano".

En los sujetos de prueba que
realizaron la flexión del sóleo desde
una posición cómoda y sentada –y a
quienes monitorearon y tomaron
biopsias del músculo para interpretar
los resultados– los investigadores
pudieron documentar varios
hallazgos.

Entre otros, observaron que la
erupción de azúcar en sangre mejoró
en un 52 % y las necesidades de
insulina se redujeron en un 60 %.
Además, los efectos duraron más de
tres horas y el metabolismo de las
grasas fue capaz de trabajar con el
doble de eficacia, lo que condujo a una

reducción del contenido de grasa en
la sangre, en concreto, las
lipoproteínas de muy baja densidad
(VLDL), que contribuyen al colesterol
alto.

En definitiva, el efecto significó que
el metabolismo de las grasas se
duplicó en comparación con los
índices normales sin hacer flexiones
del sóleo.

Mínima contribución del
glucógeno a la alimentación del
sóleo
Según la investigación, parte de la

magia de las flexiones del sóleo está
probablemente relacionada con la
forma en que este músculo se
mantiene energizado. Las biopsias
musculares revelaron que la
contribución del glucógeno –
normalmente el tipo de carbohidrato
predominante que alimenta el
ejercicio muscular– a la alimentación
del sóleo era mínima. Así, en lugar de
descomponer el glucógeno como
otros músculos del cuerpo, el sóleo
utiliza la glucosa y las grasas de la
sangre para poder seguir funcionando
mientras caminamos y corremos sin
cansarnos.

"La dependencia del sóleo del
glucógeno, más baja de lo normal, le
ayuda a trabajar durante horas sin
fatigarse durante este tipo de
actividad muscular, porque hay un
límite definido a la resistencia
muscular causado por el agotamiento
del glucógeno", dice Hamilton. 

"Por lo que sabemos, éste es el

primer esfuerzo concertado para
desarrollar un tipo especializado de
actividad contráctil centrado en la
optimización de los procesos
metabólicos humanos", añade.

Hamilton: el ejercicio no es un
nuevo consejo de fitness
El profesor deja claro que el método

no es un nuevo consejo de fitness ni
se trata de una "tendencia del mes",
sino de un movimiento fisiológico
eficaz que aprovecha las propiedades
únicas del sóleo. Y este ejercicio debe
ser aprendido y entrenado. Por lo
tanto, es mejor realizar el movimiento
bajo la dirección de un entrenador
experimentado o un profesional
médico. 

"La flexión del sóleo parece sencilla
desde fuera, pero a veces lo que
vemos a simple vista no es toda la
historia", explica Hamilton. "Es un
movimiento muy específico que ahora
mismo requiere tecnología vestible y
experiencia para optimizar los
beneficios para la salud", agrega. 

En una investigación posterior, el
equipo tiene previsto estudiar cómo
se puede entrenar este método de
forma más sencilla sin tener que
contar con equipos de laboratorio y
profesionales experimentados a su
lado para que trabajadores de oficina
puedan realizar la flexión del sóleo en
solitario. Hasta entonces, habrá que
esperar a que la prometedora solución
(así sea parcial) a los problemas del
sedentarismo moderno pueda llegar a
la rutina de muchos que la necesitan. 

Descubren potencial de músculo "especial" que
promueve la quema de grasa mientras se está sentado
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Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Juan Carlos Carvajal lo hizo de
nuevo, demostró su calidad en la
pista al competir en los FISU Games

Americas en donde se quedó con la
medalla de oro dentro de la prueba
de los 5 mil metros planos y ademas
se quedó con el nuevo record FISU
que le pertenecia al norteamericano
Jeffrey Dover, el duranguense lo
destrozó y se quedó con la medalla

dorada.

LA PRUEBA
La prueba de 5 mil metros planos

varonil se llevó a cabo la noche de
este viernes en la ciudad de Mérida
Yucatán en donde el atleta

entrenador por Victor de la Cruz no
dejó lugar especulaciones y quedó
con la medalla dorada sin rival en la
meta, ya que si más cercano
perseguidor llegó a tres segundos de
distancia.

EL ARRANQUE 
Juan Carlos como es su costumbre

desde el inicio comenzó con un buen
ritmo de carrera, en los primeros 200
metros de la primera de las 12
vueltas de la competencia marcó un
tiempo de 36.93 segundos para
tomar una buena posición dentro del
pelotón de competidores.

EL DESARROLLO
De manera muy inteligente Juan

Carlos se mantuvo en el ritmo del
pelotón realizando un buen trabajo,
marcando buenos tiempos en las
primeras tres vueltas, no fue sino
hasta la cuarta cuando Tirzo
Resendez y Juan Carlos apretaron el
paso para dar una vuelta de un

minuto 6 segundos, mientras que el
resto de los competidores
comenzaron a abrirse.

JUNTOS 
A lo largo de la competencia se

mantuvieron juntos, sin que ninguno
tomará una ventaja clara en la pista,
ambos cronometrando abajo del
minuto 10 segundos por vuelta en
un ritmo realmente destacado,
aunque se le veia mucho mejor a
Juan por algunos lapsos.

EL CIERRE
Llegó el momento de escuchar la

campana y entonces el duranguense
multimedallista y que recientemente
cumplió años, hizo un cierre como es
costumbre a toda velocidad para
terminar en un tiempo de dos
minutos 9.30 segundos y con ello
quedarse con la medalla de oro y el
nuevo record de la prueba en los FISU
Americas Games con un tiempo de
14 minutos 22.80 segundos.

OOrroo  yy  nnuueevvoo
rrééccoorrdd  ppaarraa
CCaarr vvaajjaall   eenn  FFIISSUU
AAmmeerriiccaass  
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La duranguense suma
otra medalla, ahora en
los FISU Americas
Games 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Increíbles noticias se dieron desde
Mérida, Yucatán, donde se realizan
los Fisu Americas Games, en donde
dos duranguenses son parte del
atletismo, y una de ellas ya dio un
gran resultado al quedarse con la
medalla de oro dentro del relevo
mixto de 4 por 400.

EL RELEVO 
El relevo se corrió la noche de este

jueves, en el estadio Salvador
Alvarado, de Mérida, en donde el
conjunto integrado por Guillermo
Campos, Lizeth Parga Flores, Valente
Mendoza y Rosa Leticia Cook,
quienes saltaron a la pista en busca
de una buena actuación, y lo
lograron.

LA PRUEBA 
En la prueba que se realizó entrada

la noche, compitieron los relevos de
México A, Republica Dominicana A,
Brasil A y Costa Rica A, la escuadra
nacional logró quedarse con la
victoria de manera contundente al
llegar a la meta tres segundos antes
que su más cercano perseguidor.

LIZETH
Es importante mencionar que

Lizeth fue la segunda en tomar la
estafeta del relevo, luego de la
apertura de Guillermo Campos, que
le entregó a la duranguense en la
tercera posición, de inmediato Lizeth
en la curva aprovechó para salir con
todo y tomar punta de inmediato.

FACTOR LIZ
Es importante mencionar que Liz

Parga fue factor en la prueba, en el
segundo relevo tomando la estafeta
de una posición complicada, pero en
los primeros 100 metros pasó a la
atleta de Brasil y justamente en los
200 metros pasó a la dominicana
para colocar al equipo en la primera
posición, misma que no perderían el
resto de la carrera.

FUERTE 
Platiqué con Lizeth para conocer

su sentir después de la prueba,
contundente señaló que se sintió
muy bien, reconoció que conforme
pasa el tiempo se siente más
segura y mucho más fuerte en

cada una de sus competencias,
fueron las palabras de las
medallista universitaria de la
Américas.

400 METROS
Hoy sábado la duranguense

volverá a la pista para competir en
la prueba de 400 metros planos,
junto a su compañera Fernanda
Carolina Cruz, además de las
representantes de Estados Unidos,
Republica Dominicana, Costa Rica
y Brasil.

CCaaddaa  ddííaa  mmee
ssiieennttoo  mmááss
ffuueerr ttee::   LLPP
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CCoonnccuurrssoo  ddee  PPiinnttuurraa  AAnnttoonniioo  LLóóppeezz  SSááeennzz  AArr ttee++DDeeppoorr ttee,,   ccoonnvvooccaaddoo
ppoorr  VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn,,   cciieerrrraa  ccoonn  aallrreeddeeddoorr  ddee  880000  ddiibbuujjooss

MAZATLÁN, SIN 

Alrededor de 800 dibujos fueron los
que se recibieron en el Concurso de
Pintura Antonio López Sáenz
Arte+Deporte, que convocó Venados
de Mazatlán, como parte del
homenaje que se brinda al artista
plástico en la temporada 2022-2023
de la Liga ARCO Mexicana del
Pacífico.

Los pintores mazatlecos y futuras
estrellas, de todas las edades,
levantaron la mano para formar
parte del concurso, donde se brinda
homenaje a un ícono porteño.

El jurado calificador estuvo
conformado por Eliza Ramírez
Bojórquez, en representación del
Museo de Arte; José Antonio Toledo
Pinto, Director de Marca Venados, y
Víctor López de la Rosa, en
representación del Maestro Antonio
López Sáenz.

“La verdad fue muy buena
respuesta, muy buen nivel de dibujo
y sorpresas que nos llevamos en
algunos niños, mucho talento y eso
nos hizo más difícil de elegir”,
comentó Ramírez Bojórquez.

El concurso convocó a la categoría
Vennyto (4-6 años), categoría Kato (7-
9 años) y categoría Venny (10-12
años), así como la categoría Libre,
donde el ganador fue Alejandro
Zamudio con su pintura nombrada
“La Casa del Rey”.

Todas las obras recibidas se
expondrán en el Estadio Teodoro

Mariscal y los ganadores en el Museo
de Arte a partir del 1 de diciembre,
cuando se inauguré la exposición del
maestro Antonio López Sáenz y
Venados de Mazatlán.

Además de la premiación la obra
ganadora, en la categoría libre,

quedará plasmada en los muros de la
casa de Venados de Mazatlán, el
Estadio Teodoro Mariscal.

Ganadores
Categoría Vennyto
1.- Diego Enrique Lizárraga Velarde

2.- Jean Karlo Riccombeni Rubio
3.- Valentina Vázquez Espinoza

Categoría Kato
1.- Alan Damián Zataráin
2.- Victoria Isabella Guevara Zúñiga
3.- Matteo Nicolás Plaza González

Categoría Venny
1.- Ramsés López
2.- Antonio Salazar Tiznado
3.- Silver Arturo Lizárraga Sevilla

Categoría Libre
1.- Alejandra Zamudio Peña
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MTB

José Pablo y Luis
Fernando dominan la
tabla del circuito
zacatecano MTB

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana se corre en
Zacatecas la penúltima fecha del
Circuito Estatal de Clubs MTB 2022,
en donde los gemelos duranguenses
Berumen Bencomo, integrantes del
equipo Cordillera Trek, se colocan en
la primera y segunda posición del
certamen, en esta fecha podrían
asegurar la victoria de la categoría.

NÚMEROS
Así marchan los gemelos

fantásticos, en la primera posición se
coloca José Pablo luego de que
durante 10 fecha ha sumado la
cantidad de 80 unidades, mientras
que el segundo puesto es para su
hermano Luis Fernando, con 72
puntos.

A DOS FECHA 
A dos fechas de terminar la

competencia es importante
mencionar que aún hay 20 puntos en

disputa en caso de terminar en la
primera posición, por lo que no
tienen asegurado el podio los
ciclistas duranguenses, tendrán que

asegurar su podio en este evento.

LA SIGUIENTE 
La fecha de este próximo 23 de

octubre se realizará en Jerez,
Zacatecas, sitio en donde los
muchachos tendrán a bien competir
por las primeras posiciones de su

categoría, que es la Juvenil A, en
donde los números han sido claros y
han dominado en la mayoría de las
fechas del circuito.

QUÉ NECESITAN 
Los integrantes del equipo

Cordillera Trek Durango, las cosas
son muy claras y todo depende de su
talento en la bicicleta, ya que ha José
Pablo le basta sumar seis unidades
para asegurar el segundo lugar del
circuito, el caso de Luis Fernando es
diferente ya que aunque ganara la
fecha tendría que esperar hasta la
última fecha para asegurar la
segunda posición.

COMPETENCIA 
Y es que de alguna manera tanto

José Pablo como Luis Fernando ya
aseguraron un sitio en el podio, ya
que sólo el tercer lugar de la tabla les
pude dar alcance, que es Ramón
Antonio Díaz Domínguez quien
suma 65 unidades, el resto de los
competidores no pueden alcanzarles.

ENTRE ELLOS 
Además, la competencia es entre

ellos principalmente, ya que en caso
de que José Pablo gane la fecha
llegaría a 90 puntos y Luis Fernando
tendría que quedar segundo y sumar
9 unidades para llegar a 81, para aún
tener posibilidades en la última fecha
de obtener la primera posición.

LLooss  ggeemmeellooss  BBeerruummeenn,,   ppoorr  eell
ccaammppeeoonnaattoo  ppaarraa  CCoorrddiilllleerraa  
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SSeeddeennaa  ppuussoo  eenn  mmaarrcchhaa  ppllaann  ccoonnttrraa  ppoossiibbllee
aatteennttaaddoo  tteerrrroorriissttaa  ppaarraa  MMuunnddiiaall   ddee  22002266
En los documentos
expuestos por el grupo
conocido como
“Guacamaya Leaks” la
Secretaría de la
Defensa Nacional
busca conformar una
Fuerza Tripartita con
los gobiernos de
Estados Unidos y
Canadá

Infobae 

Faltan poco más de 4 años para que
se lleve a cabo la Copa del Mundo
organizada por México, Estados
Unidos y Canadá en el 2026. Al ser un
evento en donde se convocara a
gente de todo el mundo, los órganos
de gobierno federales, estatales y
locales ya tienen prevista la
implementación de una estrategia en
conjunto para salvaguardar la
seguridad.

En México, la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena) puso en
marcha un ejercicio de cooperación
entre los tres países para saber cómo
actuar ante un posible atentado
terrorista en la Ciudad de México,

Guadalajara y Monterrey, que son
tres localidades del país que serán
sede de la Copa del Mundo de 2026.

Este ejercicio de la Subsección de
Contraterrorismo S-2 E.M.D.N fue
expuesto en una serie de
documentos hackeados por el grupo
conocido como Guacamaya Leaks. En
este se busca conformar una Fuerza
Tripartita, con capacidad de reacción
a una emergencia, antes, durante y
después de la Copa del Mundo de
México, Estados Unidos y Canadá.

“El Estado Mexicano implementará
acciones preventivas, de respuesta y
mitigación para atender eventos de
Alto Impacto en apoyo a la población
civil, antes, durante y después de la
Copa Mundial de Futbol 2026 de
manera coordinada con Estados
Unidos, Canadá, en las entidades
federativas de la República Mexicana
en las que se llevarán a cabo los
partidos de futbol a fin de garantizar
una seguridad colectiva…”, se puede
leer.

Según los documentos hackeados
por Guacamaya Leaks, la
dependencia encabezada por el
general, Luis Cresencio Sandoval,
durante los 4 años que restan para la
Copa del Mundo del 2026 se
realizarán en los tres países diversas
actividades para prever algún
siniestro y coadyuvar en su
respuesta.

Ejercicios de Inteligencia previo al
inicio de la Copa del Mundo del 2016

- Para el 2023, se llevará a cabo el

“Evento de Alto Impacto QBRNE
(materiales químicos, biológicos,
radioactivos, nucleares y explosivos)
en un estadio de futbol empleando
AA.EE.II. (Artefactos Explosivos
Improvisados) y Sustancias
Químicas”.

- En 2024, se tratará sobre un
“Evento de Alto Impacto QBRNE en
un tren de pasajeros empleando
AA.EE.II. y Bombas Sucias”.

- Por su parte, a un año de la Copa
del Mundo en 2025, se enfocará en
“Eventos simultáneos de Alto
Impacto QBRNE en A/I de las
Ciudades Sedes de la Copa Mundial”.

En los documentos expuestos, se
explica que se llevó a cabo una
reunión entre personal de la Sedena
con el propósito de definir los
apoyos logísticos y administrativos.
Ahí junto a la presencia de la

Guardia Nacional, la dependencia
propuso que el Coloso de Santa
Úrsula en la CDMX, sea una de las
sedes donde se realicen estos
ejercicios.

La producción de estas actividades
de inteligencia se dividirán en
cuatro: Coordinación y Planeación,
Preparación, Ejecución y Evaluación

-Coordinación y planeación, donde
se determinará qué autoridades y
organismos participarán y cómo se
conformará el comité organizador.

- Preparación: se propone la
elaboración del instructivo y el tema
base, es decir, el caso hipotético de
que ya se tiene conocimiento qué
grupo terrorista pretende actuar en
algunas sedes de nuestro país.

- Ejecución: se prevé la
organización del Centro Coordinador
de Operaciones Tripartita y la Fuerza

de Tarea Multinacional y su
interacción con el Sistema de
Comando de Incidentes.

- Evaluación: está planeado para
identificar áreas de oportunidad.

La Secretaria de la Defensa
Nacional ya tiene fechas para llevar
a cabo los ejercicios mencionados.
Por ejemplo, la fase de coordinación
y planeación se estableció del 15 de
septiembre al 8 de diciembre de este
año; y la de ejecución, del 6 al 8 de
diciembre, en el Centro Militar de
Entrenamiento Sistematizado de la
Escuela Superior de Guerra.

Cabe recordar que durante el 2019,
ESPN tuvo la oportunidad de acceder
a documentación oficial vía
transparencia, donde se pudo
apreciar que México fue el único
país, de los organizadores para el
Mundial del 2026, que se
comprometió con garantías
gubernamentales ante la FIFA
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El 22 de noviembre el
cuadro “Tricolor” se
verá las caras con
Polonia desde la
novedosa y
monumental obra
deportiva de Qatar
bautizada como
“Estadio 974”

Infobae 
A un mes exacto de que de inicio la

Copa del Mundo de Qatar 2022, la
Selección Nacional comandada por
Gerardo Martino aguarda con
paciencia su debut mundialista
frente a Polonia, comandada por la
estrella del FC Barcelona, Robert
Lewandowski.

El partido entre el Tricolor y
Polonia será el martes 22 de
noviembre y, a poco más de 30 días
del partido mundialista el capitán de
las Águilas Blancas, Robert
Lewandowski habló sobre el
funcionamiento del cuadro
mexicano, su historial en Copas del
Mundo, así como su respeto por el
cuadro de Gerardo Martino.

Fue en una entrevista para los
medios oficiales de la Federación
Internacional de Fútbol Asociación
(FIFA), donde el centro delantero ex
Bayern Múnich, definió al

combinado azteca como una
selección que “nunca se rinde”.
Además, destacó su mezcla
generacional y no dejó de mencionar
su buen récord en Copas del Mundo.

“México es un equipo difícil que
siempre lucha y nunca se rinde. Los
mexicanos combinan juventud con
experiencia y saben cómo jugar en
grandes competencias. Es algo que
tenemos muy claro, para nosotros
será un gran reto”, mencionó para
los medios oficiales de la FIFA.

Aunada a esta situación, la estrella
polaca no perdió la oportunidad de
hablar del equipo que ve más fuerte
en el Grupo C, la Argentina de Lionel
Messi.

“No hay mucho qué decir, es una
selección excepcional. En mi

opinión, es una de las favoritas para
ganar. Tiene un Leo Messi a la
cabeza, que es una auténtica
leyenda. Será sin duda el partido
más complicado. Será genial
enfrentarse a una selección tan
increíble y jugadores tan fuertes”,
resaltó el atacante de 34 años.

El historial entre Polonia y México
es de ocho partidos, siete de ellos de
carácter amistoso. El único
enfrentamiento oficial fue durante el
Mundial de Argentina 1978, en
donde cayó el combinado que dirigía
José Antonio Roca 1-3 ante la
Selección Europea.

El cuadro de Gerardo Martino que
tiene como figura a Hirving “Chuky”
Lozano comenzará su participación
en la Copa del Mundo el martes 22

de noviembre contra Polonia; el
sábado 26 se medirá a Argentina y
terminará la Fase de grupos contra
Arabia Saudita el miércoles 30.

México es uno de los países con
más participaciones en la historia de
los mundiales, incluso está en el top
cinco de las selecciones con más
asistencias a la justa internacional,
solo por debajo de Brasil, Alemania,
Italia y Argentina. Con el inicio de la
Copa Mundial de Qatar 2022, la
Selección Nacional sumará su
participación decimoséptima en la
historia de los certámenes que ha
realizado la FIFA.

Cuántos aficionados mexicanos
se esperan en Qatar 2022
Se espera que Qatar a lo largo y

ancho de su territorio reciba un
considerable contingente de
invitados este invierno cuando se
convierta en la nación más pequeña
que jamás haya acogido uno de los
mayores acontecimientos deportivos
del mundo, la Copa Mundial de la
FIFA.

En el caso de México, el pasado 1
de abril el embajador de Qatar en
México, Mohammed Al Kuwari,
reveló que para la Copa del
Mundo, se espera la presencia de
al menos 40 mil aficionados
mexicanos. Mientras que la nación
ubicada el oeste de Asia dentro de
sus predicciones considera que
más de un millón de aficionados
viajarán a Doha durante la Copa
Mundial.

RRoobbeerr tt   LLeewwaannddoowwsskkii   ssee  ddeesshhiizzoo  eenn  eellooggiiooss
ppaarraa  llaa  SSeelleecccciióónn  NNaacciioonnaall  
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Huawei FreeBuds Pro 2, los audífonos
inalámbricos con cancelación de ruido 

López-Dóriga 
No hay nada como escuchar ese

playlist, podcast, o ver el episodio de
tu serie favorito y sumergirte en él
con audio de alta resolución, casi casi
como si estuvieras en el concierto de
tu cantante, o en el set sin tener que
trasladarte de casa, la mejor parte,
sin gastar de más. El secreto para
vivir esta experiencia son los Huawei
FreeBuds Pro 2, los audífonos
inalámbricos True Wireless Stereo
(TWS), súper cómodos, ligeros, con
un sonido de altísimo nivel y uno de
los diseños más bonitos y premium
del mercado.

Gracias a la tecnología TWS, los
audífonos operan con sonido estéreo
sin tener un solo cable de por medio.
Además, junto con el protocolo de
códec de audio de alta resolución
LDAC, la experiencia de audio se
optimiza aún más para disfrutar de
una experiencia sonora de ultra alta
definición. Con la certificación HWA
y Hi-Res Audio Wireless, los Huawei
FreeBuds Pro 2 te envuelven en el
sonido de la mejor forma posible sin
importar cómo, dónde y a qué
volumen estés reproduciendo
nuestra música.

En cuanto a su sistema de
cancelación activa del ruido llamado
Triple Mic ANC, este modelo
aumenta la profundidad media del
ANC en un 15% en comparación con
su predecesor.

Mientras que el ANC 2.0 dinámico
identifica con precisión el entorno y
selecciona el modo de cancelación de
ruido más adecuado para eliminar el
ruido externo, y así poder disfrutar
de un sonido más envolvente.

La nueva tecnología de cancelación
del ruido de las llamadas claras,
también proporciona llamadas
nítidas y silenciosas. Esto significa
que los audífonos pueden captar con

precisión las voces humanas al
mismo tiempo que mejoran la
cancelación de ruido, de modo que
los usuarios pueden experimentar
una calidad de sonido clara para las
llamadas de voz o video sin importar
dónde se encuentren.

Además, utiliza un diafragma
planar que suele encontrarse en los
audífonos de gama alta para
producir agudos y armónicos
brillantes y precisos, así como un
driver dinámico de cuatro magnetos
para las frecuencias medias y bajas
con el fin de ofrecer unos graves más
contundentes. El resultado es una
amplia gama, de 14Hz a 48kHz, para
presentar realmente los detalles del
sonido con precisión.

Equipados con la tecnología de
triple ecualizador adaptativo, los
FreeBuds Pro 2 son capaces de
ajustar automáticamente el audio en
función de la estructura del canal
auditivo, la postura de uso y el nivel
de volumen para ofrecer un sonido

personalizado en tiempo real.
Este modelo, diseñado por Huawei

en conjunto con Devialet, compañía
francesa de tecnología de audio,
afina la experiencia de audio acústico
en los HUAWEI FreeBuds Pro 2 para
asegurar que el usuario quede
satisfecho con la calidad de sonido.

El estuche, que cabe perfectamente
en la palma de la mano, es muy
ligero y pequeño —pesa solo 52.1
gramos— es más redondeado,
compacto y ligero, al igual que los
earbuds, que también son muy
pequeños.

Los FreeBuds Pro 2 cuentan con
certificación IP54, lo que los hace
resistentes al polvo, y al agua, y un
gran acierto es que es posible usarlos
para realizar deportes sin temor a
estropearlos por el sudor o la lluvia.

Algo que sin duda se agradece, es
que podemos ver los últimos 10
dispositivos conectados a los
audífonos para facilitar el cambio
entre varios de ellos. Otro de los

beneficios es que su función de
conexión dual funciona con
dispositivos Huawei, incluidos el
smartphone, la tableta, la PC y el
reloj, así como con los sistemas
operativos Android, iOS y Windows.

BATERÍA PARA TODO EL DÍA
Este modelo llega con una batería

de larga duración. Con la cancelación
activa de ruido encendida, puedes
disfrutar de una experiencia
silenciosa de hasta 4 horas de
reproducción y un total de 18 horas
con el estuche. Con la cancelación
activa de ruido desactivada, puedes
disfrutar de 6.5 horas de escucha y
un total de 30 horas con el estuche.

Los audífonos de Huawei están
disponibles en colores ceramic white
(blanco cerámica), silver blue (azul
plateado) y silver frost (plateado
escarchado), todos de acabado
brillante.

¿Qué viene en la caja?
Audífonos y estuche de carga
Manual.

Cable tipo USB-C cable.
Información de la tarjeta de

garantía.
Especificaciones técnicas:
Certificación de resistencia: IP54 (a

salpicaduras, agua y polvo).
Autonomía sin cancelación de

ruido: 6,5 horas de reproducción (30
horas con el estuche de carga)

Peso del estuche: 52.1 g
Formatos de audio: LDAC/AAC/SBC.
Sensores: óseo, giroscópico,

infrarrojo y acelerómetro.
Driver: Controlador dual de ultra

audición (controlador dinámico de �
11 mm + controlador de diafragma
plano).

Rango de respuesta de frecuencia:
14 Hz – 48 kHz

Conectividad: Bluetooth 5.2
Autonomía con cancelación de

ruido: 4 horas de reproducción (18
horas con estuche de carga)

Autonomía sin cancelación de
ruido: 6.5 horas de reproducción (30
horas con el estuche de carga)


